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Участники конференции работают в 
разных цехах и отделах предприятия, 
на разных должностях, выполняют раз-
ные задачи, их инициативы по усовер-
шенствованию касаются самых разных 
направлений. Но все они едины в том, 
что нельзя стоять на месте, надо раз-
виваться. 

Об этом в обращении к участникам 
конференции, подводя её итоги, гово-
рил и директор по науке и технологии 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА Михаил 
Ледер: 

– Кто-то сегодня сказал: «Высту-

пил, всё, гора с плеч». На самом деле 
не всё. Мы не имеем права останав-
ливаться. Корпорация может оста-
ваться лидером, только если мы бу-
дем постоянно совершенствоваться. 
Мы наметили пути для развития. 

Уже началась реализация нескольких 
проектов под наше будущее. Это по-
купка новой плазменной печи, нового 
пресса, ковочной машины. Это модер-
низация вакуумно-дуговых печей. 

Мы развиваем производство пло-
ского проката, а для этого нам с 
вами нужно построить практически 

новый цех № 3 для сортопрокатного 
производства. Безусловно, необходи-
мо инвестировать в механическую 
обработку. 

Ещё два года назад мы не могли 
делать получистовую обработку, а 
сегодня освоили эту технологию и 
серийно механически обрабатыва-
ем полуфабрикаты. Мы должны со-
вершенствовать наши технологии, 
автоматизировать производство, 
внедрять принципы бережливого про-
изводства. 

Да, конференция закончилась, но 
это не значит, что «гора с плеч». Это 
значит, что начался процесс внедре-
ния прозвучавших в ваших работах 
идей, процесс формирова-
ния программы для дальней-
шего развития Корпорации, 
в основу которой мы возь-
мём сегодняшние ваши до-
клады.

Да
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Гора с плеч? Нет!
Рабочий день 30 октября для Полины Опутиной закончился очень прият-

ным моментом – награждением. Молодая сотрудница АВИСМА стала призё-
ром 16-й научно-технической конференции Корпорации ВСМПО-АВИСМА в 
секции «Экология, охрана труда и промышленная безопасность». Вместе 
с Полиной 69 молодых практиков обосновывали свои идеи по внедрению 
новых технологий, по оптимизации процессов и повышению эффективно-
сти деятельности предприятия.
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Вот из такого барабана 
кабель вручную укладывают на эстакаду

Времени на отдых не осталось
КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

Фрезерный станок на пла-
вильном участке цеха № 31 
ВСМПО выглядит среди сво-
их соседей – токарных агре-
гатов как флагманский ко-
рабль. Он больше. Он выше. 
Он яркий и современный. 
Он один такой в плавильном 
производстве 31-го. И мис-
сия у него особая – делать 
особую отметку на титано-
вых слитках. 

До недавнего времени весь 
комплекс механической обра-
ботки слитков перед их даль-
нейшим переплавом в вакуум-
но-дуговых печах проводили 
только на токарных станках. 

– В зависимости от диа-
метра и сплава механическая 
обработка слитка занимала 
от одного до двух с половиной 
часов, – уточнил Дмитрий Ма-
точкин, старший мастер пла-
вильного участка.

Немалая часть этого драго-
ценного времени уходила на 
нанесение маркера – особой 
метки – выемки на поверх-
ности слитка. По этой выемке 
плавильщик ориентируется, 

наблюдая за ходом переплава. 
Именно эту процедуру – нане-
сение маркера передали ново-
му фрезерному станку. 

– Внешне маркер, который 
вытачивает новый станок, из-
менился, но на технологию вы-
плавки слитков это никак не 
повлияло. Зато плавильщикам 
стало намного удобнее: новый 
вариант лучше просматрива-

ется в перископ печи, – конкре-
тизировал Дмитрий Валерье-
вич. 

Всего месяц потребовался 
токарям участка, чтобы персо-
нал каждой смены без отрыва 
от выполнения своих основных 
обязанностей освоил работу 
на новом фрезерном станке. 

Для Павла Чекмарёва, то-
каря с тринадцатилетним 

стажем, и вовсе проблем не 
возникло. До прихода в 31-й 
Павел Генрихович имел опыт 
общения с фрезерным обору-
дованием.

– Операция по изготовле-
нию маркера несложная. Но 
если сравнивать её выполне-
ние на старом токарном и 
новом фрезерном станках, то 
теперь она менее трудоёмка 
и занимает как минимум в два 
раза меньше времени, – поде-
лился своими впечатлениями 
Павел Чекмарёв. 

Экономия времени на про-
изводство маркера сократила 
и общее время механической 
обработки слитков перед сле-
дующим переплавом, а значит, 
минимизировала пролёживае-
мость металла между техноло-
гическими операциями. 

Теперь слиткам 31-го прак-
тически не приходится «отды-
хать» на стеллажах, ожидая сво-
ей очереди на мехобработку 
перед отправкой на переплав 
в вакуумно-дуговую печь. 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

В Корпорации ВСМПО-
АВИСМА по всем фронтам 
продолжается реализация 
проекта обновления энер-
госистем. Один из пунктов 
этой масштабной програм-
мы – перенос сетей к новым 
подстанциям, переключаясь 
от старой – под номером во-
семь.

Напомним, что за 77 лет без-
упречной работы установка 
настолько устарела, что уже 
не могла обеспечить каче-
ственной и бесперебойной 
подачи электроэнергии на  
модернизированное оборудо-
вание, в частности, цеха № 16. 
В 2018 году после детального 
обследования «восьмой» было 
принято решение о постепен-
ном переводе её «клиентов» на 
другие подстанции. 

В середине октября бригада 
монтажников цеха № 6 по за-
ранее подготовленной трассе 
протянула на подстанцию № 10 
новый кабель от двигателя ста-
на-700, расположенного во 
втором отделе 16-го. Трудилась 
над переключением две неде-
ли. Самым сложным был под-
готовительный процесс.

– Вначале проложили трассу 
по корпусу листопрокатного – 
смонтировали стальные коро-
ба, которые прикрепили к под-
крановым фермам. Работать 
пришлось на высоте. Устано-
вили ролики и электрическую 
лебёдку, чтобы тянуть кабель 
не вручную, – рассказал «Нова-
тору» Евгений Валенда, испол-
няющий обязанности электри-
ка участка по высоковольтным 
сетям цеха № 6.

На улицу сети вывели через 
отверстие в стене. Толстый 
трёхжильный кабель, каж-
дый метр которого весит до 
40 килограммов, разматывали 
с огромного барабана. Затем с 
помощью автовышки заводили 
на эстакаду высотой пять ме-
тров. 

Задача не из лёгких. Ведь в 
кабеле, кроме трёх алюмини-
евых жил, ещё и межфазовый 
заполнитель, плюс медная обо-
лочка и общий пластиковый 
кожух.

– Сейчас нам необходимо 
скорее перебросить кабель че-
рез дорогу. На какое-то время 
создадим неудобства транс-
портным средствам, но при-
дётся потерпеть для общего 
блага, – комментировал проис-
ходящее Евгений. 

Подняв кабель на специ-
альные полки, его прикру-
тили пластиковой стяжкой, 
проложив путь электричества 
длиной 250 метров – ровно 
на таком расстоянии друг от 
друга находятся стан и под-
станция.

Непосредственно в самой 
подстанции кабель подключи-
ли к одной из высоковольтных 
ячеек, предварительно сделав 
концевые муфты.

– Работы много. Ещё два ка-
беля погоним с 23-й подстан-
ции на оборудование в другие 
цехи. Но это уже сделаем в 
новогодние каникулы, чтобы 
производственный процесс не 
останавливать, – поделился 
планами Евгений Валенда. 

 
Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

250 метров весом 10 тонн  

Павел Чекмарёв загружает слиток 
на фрезерный станок

Электромонтёр Андрей Чихирин
всегда на высоте

БЕЗ
ПОТЕРЯШЕК

Тревожные звуки сире-
ны в один из дней октября 
огласили пролёт цеха № 31 
ВСМПО. Во время процесса 
выплавки титанового слит-
ка произошёл прожог кри-
сталлизатора на печи № 7. 
Таков был сценарий учеб-
ной тревоги. 

Сотрудники плавильного  
отдела  быстро и организо-
ванно покинули зону пора-
жения и собрались полным 
составом смены в безопас-
ном месте – с западной сто-
роны административно-бы-
тового корпуса. «Потеряшек» 
не было, никого искать не 
пришлось. Чётко сработали 
и ответственные за опове-
щение служб, привлекаемых 
для ликвидации аварии. 

– Несколько раз в год мы 
поднимаем сотрудников 
цеха по учебной тревоге. 
Есть план по ликвидации 
аварийных ситуаций. И 31-й, 
как цех с повышенным уров-
нем опасности, обязательно 
фигурирует в этом плане. На 
этот раз был разыгран са-
мый неблагоприятный сце-
нарий, но персонал действо-
вал правильно и слаженно, 
– рассказал Константин Но-
сков, начальник цеха № 31.

Но всё-таки несколько 
незначительных замечаний 
сформулировали наблюда-
тели, в числе которых, кроме 
руководителей цеха, были 
представители отдела про-
изводственного контроля за 
соблюдением промышлен-
ной безопасности опасных 
производственных объек-
тов. Все замечания были де-
тально проанализированы 
на традиционном разборе 
полётов после учебной тре-
воги и стали поводом для 
внесения предложений по 
улучшению процесса лока-
лизации последствий ЧП. 

К слову, несколько лет 
назад сотрудник, обязанный 
оповестить о чрезвычайной 
ситуации противопожарную 
охрану, забыл упомянуть, 
что тревога учебная. Через 
несколько минут четыре по-
жарных расчёта прибыли 
в 31-й, напрасно потратив 
ресурс. Теперь в инструк-
ции по передаче инфор-
мации есть пункт, который 
предписывает делать уточ-
нение о статусе тревоги. 

– Основная цель таких 
испытаний – чтобы все со-
трудники подразделения не 
растерялись, если произой-
дёт реальное ЧП, чтобы от-
точить действия персонала 
до автоматизма и свести 
к минимуму негативные по-
следствия аварии, а главное 
– сохранить жизнь и здоро-
вье людей, – дополнил Кон-
стантин Николаевич.

Уже через полчаса после 
учебной тревоги плавиль-
ный отдел вернулся в при-
вычное русло производ-
ственного процесса.
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Щит и меч безопасного города 
Накануне Дня сотрудника органов 

внутренних дел, который мы при-
выкли называть Днём милиции, «Но-
ватор» пригласил в рубрику «Акту-
альное интервью» Павла ПАЙЦЕВА, 
начальника Межмуниципального 
отдела внутренних дел «Верхнесал-
динский». 

– Павел Викторович, 2 марта 2011 
года милиция была переименова-
на в полицию. Но ведь не только в 
этом заключалась реформа органов 
внутренних дел. Каковы результаты 
этой реформы в масштабах нашего 
Межмуниципального отдела?

– За восемь с половиной лет произо-
шло достаточно много событий и уже 
успело поменяться поколение сотруд-
ников, которые стояли у истоков этой 
реформы.

Напомню, что реформа началась с 
принятия закона «О полиции», в ко-
тором впервые была прописана роль 
и функции органов внутренних дел. 
И определил в перечне этих функций 
приоритетную – защита жизни, здо-
ровья, прав и собственности граждан, 
противодействие преступности, охрана 
общественного порядка. Именно в этом 
законе прозвучало то, что полиция обя-
зана незамедлительно приходить на 
помощь любому человеку, к ней обра-
тившемуся. 

Произошли структурные изменения 
и система оценки работы отделов вну-
тренних дел. Раньше за основу брались 
количественные показатели в раскры-
тии преступлений и сравнивались с 
прошлым годом. Такое сравнение да-
вало возможность оценить и уровень 
преступности на территории – вырос 
он или снизился. Сейчас результаты 
работы отделов анализируются по от-
ношению количества правонарушений 
к численности личного состава. Таким 
образом, сравниваются отделы друг с 
другом, а не временные периоды. 

Кроме того, сейчас используется и 
экспертная оценка по различным на-
правлениям нашей деятельности. И в 
реализации этого метода активно уча-
ствует население: ежегодно проводится 
скрытый опрос горожан. Ответы на во-
просы о работе полиции анализируются 
экспертами, и их выводы также учитыва-
ются при оценке и моей работы как на-
чальника отдела, так и всего коллектива. 

– Давайте напомним салдинцам, 
какие структурные подразделения 
входят в состав отдела «Верхнесал-
динский».

– Самый мощный блок – это поли-
ция. Сюда входят такие службы, как 
уголовный розыск, служба участковых, 
подразделение по делам несовершен-
нолетних, патрульно-постовая служба 
и ГИБДД. 

Второй блок несколько обособлен-
ный – это вспомогательные службы, 
которые обеспечивают деятельность 
полиции – штаб и тыловые подразделе-
ния, плюс юристы и пресс-служба. 

– А какова кадровая ситуация в 
Салдинском отделе? Все ли подраз-
деления укомплектованы?

– Все отделы полиции испытывают 
нехватку кадров! Причём по большей 
части нехватку молодых кадров. У нас 
некомплект сотрудников ППС, ГИБДД, 
постоянный дефицит персонала в кон-
войной службе.

Причины самые разные: это и в своё 
время упавший престиж службы в по-
лиции, и невысокая зарплата у сотруд-
ников, которые замещают должности 
сержантского состава. 

– Павел Викторович, в Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА практикуются 
профориентационные мероприятия, 
которые способствуют привлечению 
молодых сотрудников на предпри-
ятие. А какие меры принимаете Вы 
для того, чтобы заинтересовать лю-
дей в службе в полиции? 

– У нас тоже есть профориентацион-
ные программы. Причём начинаем ра-
боту уже с детского сада. Среди малы-
шей мы проводим конкурсы рисунков, 
обращая их внимание на нашу профес-
сию. Для школьников мы организуем 
экскурсии, во время которых расска-
зываем, как работает следователь, 
оперуполномоченный, участковый или 
специалист экспертно-криминалисти-
ческой службы. Видно, что школьникам 
это интересно, по количеству вопросов, 
которые они задают нашим сотрудни-
кам. 

Мы активно занимаемся комплекта-
цией слушателями профильных учеб-
ных заведений. Готовим абитуриентов, 
доносим информацию о том, каким 
профессиям можно обучиться и сколь-
ко лет идёт подготовка. 

– Раз уж мы заговорили о детях, 
как выглядит криминальная стати-
стика в среде несовершеннолетних 
салдинцев?

– Проблема детской преступности 
очень остро стоит не только по Верх-
ней Салде, но и во всей Свердловской 
области. Правоохранительные органы 
прикладывают большие профилакти-
ческие усилия в этом направлении. Есть 
результат – прослеживается снижение 
числа несовершеннолетних, привле-
чённых к уголовной ответственности. 

Увы, но в силу своего возраста, в 
силу своей низкой правовой грамот-

ности подростки в большинстве своём 
не понимают, как скажется на их судьбе 
и дальнейшей жизни уголовное дело, в 
котором они будут фигурировать в ка-
честве обвиняемых. Мы всячески стара-
емся вывести ребёнка из этого статуса, 
но есть прецеденты, когда мы вынуж-
дены ходатайствовать о привлечении 
несовершеннолетнего к уголовной от-
ветственности. Но это исключительные 
случаи – когда мы видим, что подросток 
и сам не встаёт на путь исправления, и 
ещё втягивает в преступную деятель-
ность ровесников. У нас был один слу-
чай, когда подросток собрал вокруг 
себя 12 таких же юных и готовых пре-
ступить закон детей. Пока он не полу-
чил реальное наказание, остановить 
его было невозможно. Но ещё раз под-
черкну: мы делаем всё возможное, что-
бы ребёнок не перешёл по ту сторону 
закона, чтобы не оказался за решёткой. 
Вернуться обратно очень тяжело. 

Что касается цифр, то за девять меся-
цев нынешнего года к уголовной ответ-
ственности привлечено 19 подростков. 
Для сравнения: в прошлом году к ответ-
ственности было привлечено 29 чело-
век. Прогресс налицо.

– Когда-то городские отделы по-
лиции критиковали за то, что их со-
трудники либо не хотели принимать 
заявления от граждан, либо скры-
вали принятые заявления, дабы не 
портить статистику. А как сейчас об-
стоят дела? 

– Это исключительно вымысел не-
добросовестных средств массовой ин-
формации. У нас выстроена довольно 
строгая система контроля – и внутрен-
няя, и со стороны общественности. В 
век высоких технологий человек может 
обратиться в полицию через разные 
источники – через Интернет-сайты, че-
рез горячие телефоны, через прямые 
линии. Плюс у нас есть надзирающий 
орган – прокуратура, который контро-
лирует в том числе и то, как в полиции 
осуществляется процессуальная рабо-

та с заявлениями. И за то время, что я 
руковожу отделом, у нас не было выяв-
лено ни одного факта укрытых престу-
плений или жалоб от граждан. 

За девять месяцев 2019 года мы при-
няли порядка восьми тысяч заявлений, 
которые поступили в дежурные части 
Верхней и Нижней Салды. И только в 
2 300 сообщениях содержалась инфор-
мация, указывающая на возможное 
преступление. Весь остальной массив 
– это жалобы на темы благоустройства 
или по дорожно-транспортной ситуа-
ции. 

Из восьми тысяч сообщений только 
по 600 были возбуждены уголовные 
дела. 

– А что это за 600 преступлений? 
– Половина – имущественные. Из 

них 30% – это кража чужого имущества 
и 20% – различного рода мошенниче-
ства. Чаще всего это телефонные воры, 
которые представляются сотрудниками 
банка и обнуляют счета пострадавших.

Второе по печальной популярности – 
это незаконный оборот наркотических 
средств. Здесь наш отдел с каждым го-
дом укрепляет свои позиции и нараба-
тывает серьёзный опыт в раскрытии дел. 

За девять месяцев мы раскрыли 42 из 
80 преступлений. В текущем году была 
разоблачена преступная этническая 
группа, которая распространяла нарко-
тики не только на территории Верхней 
и Нижней Салды, но и в других городах 
Свердловской области. 

– Что Вы можете сказать о право-
охранительной активности обще-
ственности города? Помогают ли вам 
добровольцы?

– Ещё как помогают! И я хочу побла-
годарить за это сотни жителей Верхней 
и Нижней Салды. Люди не остаются рав-
нодушными даже в мелочах. Например, 
у нас на территории есть серьёзная 
проблема – это большое число фактов 
управления автотранспортом в состоя-
нии алкогольного или наркотического 
опьянения. И дежурным часто звонят 
горожане, которые называют марку и 
номер машины с пьяным водителем. 

За девять месяцев 2019 года работ-
ники ГИБДД привлекли к администра-
тивной ответственности более 230 че-
ловек. Фактически каждый будничный 
день мы задерживаем пьяного водите-
ля, который является потенциальным 
убийцей! 

Мы получаем от граждан сообщения, 
которые помогают в раскрытии дел по 
хранению и продаже наркотиков. Наши 
участковые при помощи салдинцев в 
этом году выявили и прикрыли три нар-
копритона. 

У нас набирает обороты добро-
вольческое движение. Первый отряд 
мы собрали, когда подросток ушёл из 
дома в неизвестном направлении и 
пропал. Для нас это ЧП, при котором 
по тревоге поднимается весь гарни-
зон, и никто не уходит домой, пока 
дело не разрешится. И тогда я с удив-
лением увидел, как много в нашем 
городе неравнодушных и активных 
людей, которые пришли на наш зов о 
помощи в поисках парня. 

Сейчас в Салде сформирован актив 
добровольческого движения, 
в составе около пятидесяти 
человек. Как правило, это мо-
лодёжь до 35 лет, и в основном 
это родители подростков. 

 7
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Гора с плеч? Нет! 

В ЧЁМ РАЗНИЦА? 
На минувшей не-

деле в Корпорации 
завершился ещё 
один конкурс идей 
и проектов – «Инже-
нер года». Для неис-

кушённых это практически то 
же самое, что и НТК. Однако 
«Инженер года» – это меропри-
ятие российского масштаба 
и Корпорация предоставляет 
своим сотрудникам площадку, 
с которой можно стартовать в 
региональный, а если повезёт, 
и на Всероссийский этап. 

«Инженер года» на предпри-
ятии проводится с 2007 года. 
НТК появилась гораздо рань-
ше. В архивах предприятия 
мы нашли приказ о проведе-
нии научно-технической кон-
ференции, датированный 
1956 годом. 

Принципиальное отличие 
этих двух интеллектуальных 
соревнований в том, что в НТК 
участвуют работники до 35 лет. 
В «Инженере» для них выделе-
на лишь отдельная номинация. 

А ещё в отличие от инжене-
ров, работы которых рассма-

триваются заочно, молодые 
специалисты на конференции 
выступают публично. 

– На мой взгляд, это очень по-
лезно. Во время таких конферен-
ций наши молодые сотрудники 
учатся так выстраивать своё 
выступление, чтобы заинтере-
совать аудиторию слушателей. 
Они получают опыт оператив-
но реагировать на вопросы и 
замечания жюри, – подчеркнул 
Игорь Пузаков, заместитель ди-
ректора по плавильно-литей-
ному производству, председа-
тель жюри секции «Плавильное 
производство». – Научно-тех-
ническая конференция – это не 
только возможность озвучить 
свою идею, это площадка для 
обучения, для подготовки к вы-
ступлению на конференциях бо-
лее высокого уровня, например, 
на форуме «Титан СНГ» и других 
международных мероприятиях. 

А ЧТО ЗА ЭТО БУДЕТ? 
Не только за внедрение 

идеи борются участники кон-
ференции. Победа в НТК даёт 
солидные бонусы. Ольга Ко-
тельникова, начальник отде-

ла коммуникаций, открывая 
нынешний научный конкурс, 
перечислила их: 

– Победители, по предложе-
ниям членов жюри, попадают в 
кадровый резерв на вышестоя-
щие должности. Предусмотре-
но и денежное вознаграждение 
за 1, 2 и 3 место: 5 000, 4 000, 
3 000 рублей соответственно. 
Ну и, что очень важно, у всех 
участников есть возможность 
пообщаться с первыми лицами 
Корпорации, ведь секциями ру-
ководят директора, началь-
ники цехов и главные специали-
сты предприятия. 

Сегодняшним молодым ин-
женерам со временем пред-
стоит занять место своих опыт-
ных коллег, которые должны 
быть уверены, что передают 
ответственное дело – произ-
водство титана – в надёжные 
руки и светлым головам. Воз-
можно, именно поэтому все до-
клады члены жюри разбирали 
«по косточкам». Они задавали 
десятки вопросов, на которые 
докладчики отвечали с разной 
долей уверенности. И критико-
вали доклады, и на одобрение 
руководители предприятия не 

скупились. И аплодировали, 
благодаря своих молодых кол-
лег за идеи и мысли, проявляя 
активную заинтересованность. 

КАК ЭТО СДЕЛАТЬ? 
Но прежде чем встать у ин-

терактивной доски для защи-
ты своего проекта, участники 
преодолели несколько этапов: 
определялись с темой работы, 
которая должна быть актуаль-
ной для производства, то есть 
направленной на повышение 
эффективности работы пред-
приятия. 

На производстве всегда 
есть, что улучшить или сде-
лать проще. Молодым специ-
алистам есть, куда направить 
мысль: на конференции рабо-
тало 14 секций по различным 
направлениям деятельности 
Корпорации. Можно заявиться 
сразу в несколько. 

Выбранную тему участник 
прорабатывал, упаковывал 
в удобную для презентации 
форму и подавал заявку. После 
чего шлифовал работу, кон-
сультировался с экспертами, 
репетировал выступление. 

КТО ТАКОЙ СМЕЛЫЙ?
57 работников ВСМПО 

и 12 молодых инженеров 
АВИСМА представили свои ра-
боты на НТК-2019. Несколько 
смелых подготовили доклады 
в разных секциях. Кирилл Ру-
саков – абсолютный лидер по 
количеству и работ, и побед. 
Он стал победителем в секциях 
«Плавильное производство» 
и «Информационные техноло-
гии», а также призёром в на-
правлении «Металловедение 
и термообработка». Он пред-
ставлял цех № 10. 

Именно сотрудники научно-
технического центра ВСМПО 
составили большинство участ-
ников нынешней конферен-
ции. Но вполне достойно с 
ними конкурировали инжене-
ры цехов № 3, 12, 16, 24, 32, 37, 
38, 39. 

Самой смелой можно на-
звать участницу секции «Ме-
талловедение и термообработ-
ка» Марию Решетникову. Маша 
– второкурсница Верхнесал-
динского авиаметаллургиче-
ского колледжа. Она решилась 
выступить на конференции 

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
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Всё только начинается 

наравне с молодыми, но уже 
опытными инженерами. 

– Я выступала на научно-
практических конференциях 
разного уровня. И подумала, 
почему бы не заявить о себе 
и на НТК, которую проводит 
ВСМПО? – так просто объясни-
ла своё участие в форуме Ма-
рия. 

А Николай Щетников, глав-
ный специалист ВСМПО по 
металловедению, награждая 
участников секции, вручил де-
вушке спецприз. Так что, сту-
денты, имейте в виду, что и вам 
путь на битву заводских интел-
лектуалов открыт. 

 
ЧТО ВЫ НА ЭТО СКАЖЕТЕ?

Научно-техническая кон-
ференция – это встряска не 
только для участников, но и 
для членов комиссий, ведь 
многие из них не только вы-
ступили экспертами на самой 
конференции, но и помогали 
ребятам в решении проектных 
задач в течение всего года. И 
у каждого из них есть что ска-
зать о качестве проделанной 
работы. 

Владимир Кропотов, глав-
ный специалист по обработ-
ке металлов давлением и 
термообработке – главный 
кузнец, председатель секций 
«Кузнечное производство», 
«Прокатное производство»:

– Наблюдается тенденция 
к снижению количества до-
кладов. Это минус нам, и мы 
себе в первую очередь должны 
задать вопрос: может, неак-
тивно привлекаем молодёжь? 
Доклады, которые мы сегодня 
услышали, примерно на од-
ном уровне. Но заметно: кто 
больше выступает, уже нара-
ботал определённый опыт, и 
качество их докладов заметно 
выше. Когда человек высту-
пает перед коллегами, перед 
комиссией, он учится отстаи-
вать свою точку зрения. А это 
очень пригодится и в науке, и в 
жизни. Обидно, что не все хо-
тят пользоваться такой воз-
можностью развиваться. 

Игорь Рыбаков, начальник 
отдела охраны труда, пред-
седатель секции «Экология, 
охрана труда и промышлен-
ная безопасность»:

– Отмечу высокий уровень 

докладов. Участники раскры-
ли темы и полно, и интересно. 
У каждого своё видение и свой 
подход к проблеме. Радует то, 
что наших молодых работни-
ков волнуют вопросы как без-
опасности труда, так и эколо-
гии. Есть работы, которые уже 
можно доводить до своего ло-
гического завершения, то есть 
внедрять на производстве. 

Игорь Пузаков, замести-
тель директора по плавиль-
но-литейному производству, 
председатель секции «Пла-
вильное производство»: 

– Плавильное производство 
– традиционно популярная 
секция. Сегодня на ней были 
представлены пять докладов, 
посвящённых самым разным 
аспектам плавления. Это и 
экспериментальные работы, 
когда мы проводили исследова-
ния непосредственно во время 
плавления одного из сплавов. 
Это и чисто теоретические 
проекты, например, на тему 
определения коэффициента 
распределения сложнолегиро-
ванных титановых сплавов. 
Эти исследования носят чи-
сто научный характер, но их 

прикладное значение в том, 
что полученные результаты 
можно использовать при моде-
лировании наших процессов, и 
это позволит получать более 
точные предсказания, какая 
макроструктура будет фор-
мироваться в нашем слитке. 

Доклады были интересные, 
и ребята молодцы, что смогли 
подготовиться, хорошо пока-
зать материал, который они 
собирали в течение года. Все 
члены нашего жюри это отме-
тили. 

 
В ЧЁМ ФИШКА?

Кстати, на нынешней НТК, 
по просьбам участников, орга-
низатор – молодёжка ВСМПО 
– предусмотрел возможность 
слушать доклады в разных сек-
циях. И этим активно пользова-
лись и соискатели, и предста-
вители жюри. Михаил Ледер, 
например, смог присутство-
вать на трёх секциях.

Ещё одна фишка – сборник 
тезисов, который издаётся по-
сле каждой НТК. Это очень по-
лезный продукт, ведь студенты 
техникумов, вузов, молодые 

работники ВСМПО могут к нему 
обратиться при изучении того 
или иного производства. Тези-
сы всегда можно взять в тех-
нической библиотеке ВСМПО, 
которая хранит все сборники, 
начиная с 2003 года. 

Итак, испытание научно-тех-
нической конференцией прош-
ли 69 молодых сотрудников 
Корпорации. На церемонии 
награждения, которая стала 
приятным аккордом большой 
научной работы, отметили 
каждого, кто не поленился по-
шевелить мозгами, не побоял-
ся предложить идею, решился 
выступить перед серьёзной 
аудиторией и не отступился от 
реализации своего проекта. 

Инициативность, стремле-
ние преуспеть в карьерном ро-
сте, готовность к конкуренции 
и здоровая амбициозность – 
всё это присуще молодым спе-
циалистам Корпорации. А если 
добавить к этому мотивацию, 
то получится мощная движу-
щая сила. Сила, благодаря ко-
торой мы идём вперёд. Что тут 
ещё скажешь? 

Ольга ПРИЙМАКОВА



6 Новатор № 45

Без бумажки штамповка – не груз  
ДЕЛО ОБ ОТДЕЛЕ

В структуре каждого крупного 
цеха Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
есть производственно-диспетчер-
ская служба, работники которой 
среди прочих обязанностей обяза-
тельно контролируют входящие ма-
териалы и количество исходящих из 
цеха изделий, которые в конечном 
итоге приезжают в цех № 13, откуда 
упакованные и укомплектованные 
по всем нормам и правилам, от-
правляются в разные точки земного 
шара. 

За то, чтобы в документах, сопро-
вождающих продукцию ВСМПО, был 
полный порядок, отвечают сотрудники 
производственно-диспетчерской служ-
бы 13-го.

ШЕСТНАДЦАТЬ
НАПОПОЛАМ 

Странная история, но данная служ-
ба старше самого цеха отгрузки – ей 
65 лет, а цеху всего 62. Хотя сей факт 
легко объясним: финансово-сбытовой 
отдел (именно так называлось раньше 
это подразделение) входил в структуру 
заводоуправления, и только в 1954 году 
его передали в 13-й. 

Долгие годы производственно-дис-
петчерской службой руководила Свет-
лана Полуэктова. К слову, именно она 
стала первопроходцем в запуске боль-
шого проекта по автоматизации склада 
готовой продукции. 

В 2016 году эстафетную палочку 
руководства производственно-дис-
петчерской службой Светлана Лаврен-
тьевна, отправившись на заслуженный 
отдых, передала Оксане Садовской. 

– Наши 16 сотрудников разделены 
на два направления: экспортные по-
ставки и поставки российским поку-
пателям и фирмам, базирующимся в 
странах СНГ. 

Главная задача наших специалистов 
– быстро и правильно оформить до-
кументы на отгрузку и передать их 
мастерам 13-го, – сообщила Оксана 
Сергеевна, открывая перед корреспон-
дентами «Новатора» двери своего ра-
бочего кабинета. 

ДО КАЖДОЙ ТОЧКИ 
И ЗАПЯТОЙ 

Ровно в 8.00 и ни минутой позже ин-
женеры и техники по подготовке про-
изводства (так называются основные 
профессии сотрудниц этой службы) на-
чинают разбирать ночные заявки – све-
дения о «титановом багаже», который 
выехал за ворота предприятия в период 
между 17.00 и 8.00 дня наступившего. 

По соответствующим отметкам масте-
ров сотрудники планово-диспетчерской 
службы видят, сколько тонн погрузили, а 
сколько не вошло в кузов машины. Не-
вошедшие изделия будут оформлять 
заново и отправлять другим рейсом. Но 
при этом срок поставок, установленный 
заказчиком, не будет нарушен. 

– Сегодня ночью с участка отгрузки 
отправились пять длинномеров в Ев-
ропу. Титановые штамповки, кольца, 
прутки уехали в Германию и Англию, – 
рассказала Алёна Малышева, началь-
ник бюро по экспортным поставкам, ко-
торая трудится на столь ответственном 
участке уже более 20 лет. 

Параллельно с текущей деятельно-
стью Алёна Геннадьевна руководит 
процессом реализации нескольких 
проектов по эффективности процес-
са отгрузки. К слову, все руководители 
этой службы участвуют в реализации 
проектов по сокращению сроков от-
грузки и автоматизации её процессов. 

– Допустить хотя бы малейшую 
ошибку в документах на груз, уезжаю-
щий за рубеж – значит, поставить под 
угрозу репутацию нашего предприятия! 

Это очень хорошо осознают все со-
трудницы экспортного бюро, аккурат-
но, чётко и безошибочно формируя 
документы к отгрузке до 200 машин 
в месяц, в каждой из которых может 
ехать к заказчикам продукция разного 
числа контрактов – от одного до 15-ти. 

Титановые грузы из Верхней Салды, 
как правило, доставляются автомашина-
ми до Екатеринбурга, Санкт-Петербурга, 
Москвы и Новороссийска. Там они 
какое-то время хранятся на складах, а в 
определённый час «пересаживаются» на 
другие авто, корабли или самолёты. 

ОТ МОСКВЫ ДО САМЫХ 
ДО ОКРАИН 

Титан для российских заказчиков 
преодолевает меньшие расстояния, 
но к его документации в 13-м относят-
ся с не меньшей, чем к экспорту, от-
ветственностью. Отгрузка штамповок, 
листов, слябов, заказанных нашими 
соотечественниками – это зона ответ-
ственности сотрудниц группы, руко-
водит которой Светлана Фомина. Де-
вушки, занимающиеся оформлением 
отгрузок в российские города, тоже 
начинают свой рабочий день с разбора 
«ночных полётов», а затем формируют 
документацию для готовой к отправке 
товарной продукции. 

– Сегодня наша продукция поехала 
в Ступино, Пермь, Казань, Рыбинск и 
Новосибирск. Готовятся к отправке 
грузы в Москву, Уфу, Челябинск. В месяц 
мы провожаем в путь до 170 машин. 
Оформление заказов по России отлича-
ет ряд нюансов, которые обязательно 
должны учитывать сотрудницы груп-
пы. Например, российским заказчикам 
толстые прутки и плиты грузятся без 
упаковки, – ввела в курс дела Светлана 
Фомина. 

ЕСТЬ ТЕМЫ 
ДЛЯ РАЦПРЕДЛОЖЕНИЙ 

Но не только документальная круго-
верть составляет рабочие будни про-
изводственно-диспетчерской службы. 
Работники подразделения постоянно 
взаимодействуют с коллегами из от-
дела маркетинга, таможенного отдела, 
управления логистики, информацион-
но-вычислительного центра, цехов-из-
готовителей, бухгалтерии. Они коор-
динируют работу участков упаковки и 
отгрузки цеха № 13, ведут учёт приёмки 
титановых изделий. 

А ещё активно внедряют рацио-
нализаторские идеи. Например, в 
2018 году Елена Михеева, инженер 
бюро по экспортным поставкам, успеш-
но воплотила в жизнь предложение по 
автоматизации нанесения серийного 
номера продукции. 

Поскольку раньше его вбивали вруч-
ную на участке упаковки 13-го, девуш-
кам из производственно-диспетчер-
ской службы приходилось внимательно 
переводить данные с листа в электрон-
ный документ. На это тратилось много 
времени и сил. Теперь этот процесс 
компьютеризирован. 

...И ВЫШИВАЮТ
 КРЕСТИКОМ 

За здоровый климат и здоровый дух 
в коллективе отгрузки отвечает уже 
знакомая читателям Алёна Малышева 
– опытный физорг и одна из самых из-
вестных спортсменок Корпорации. 

За Алёной Геннадьевной спортсме-
ны тринадцатого готовы идти на со-
ревнования по лыжным гонкам, шорт-
треку, играть в баскетбол и волейбол. 
Да с каким азартом и рвением! Каждый 
год цех не сходит с лидерских позиций 
спартакиады. В нынешнем году физ-
культурники подразделения стали се-
ребряными призёрами в третьей груп-
пе цехов! 

Да и вообще, в данной службе каж-
дый сотрудник уникален. Здесь бурлит 
не только спортивная, но и творческая 
жизнь. Например, Светлана Куцебина 
вышивает крестиком картины и вяжет 
головные уборы – загляденье! Оксана 
Садовская шьёт одежду. Надежда Вят-
кина выращивает экзотические расте-
ния. Наталья Коробщикова пишет пор-
треты. А когда Ирина Дьячкова берёт в 
руки гитару, подпевают все! 

В августе 2019 года в коллектив 
службы влилась Татьяна Винокурова. 
До трудоустройства на ВСМПО девушка 
работала стрелком в Росгвардии. Ну, с 
такими меткими специалистами кол-
лектив 13-го точно поразит в яблочко 
все мишени во время очередных сорев-
нований по стрельбе. 

Как не подведёт в точности оформ-
ления документов на отгрузку титано-
вого багажа, над созданием которого 
трудился большой коллектив Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА. 

Елена ШАШКОВА 

Алёна Малышева:
«Экспорт – всему голова!»

Надежда Вяткина и Елена Михеева 
в море документов как рыбы в воде

Оксана Садовская 
отвечает за каждого из 16 сотрудников
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Дорога в полторы минуты
ТРУДОВЫЕ ТУРНИРЫ АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

ЩИТ И МЕЧ
– Сейчас много гово-

рят и спорят на тему о 
том, что домашнее наси-
лие вывели из разряда 
уголовных дел. А Вы как 
считаете: правильно ли, 

что мужчина, бьющий свою жену, 
избегает уголовного наказания? И 
какова ситуация в Верхней Салде в 
этом направлении?

– Ответственности никто не отме-
нял, но сделали её поэтапной, чтобы 
у каждого из правонарушителей был 
шанс изменить своё поведение. У нас 
за прошедший отчётный период по-
ступило 83 заявления по фактам до-
машнего насилия. 

Мы привлекли 53 человека к адми-
нистративной ответственности. При 
повторном аналогичном нарушении 
наступает уже уголовная ответствен-
ность. Реакция есть, и безнаказанным 
никто не остаётся. И тут стоит отме-
тить, что случаев домашнего насилия 
стало меньше. 

У нас на 30% снизились показатели 
причинения тяжкого вреда здоровью, 
изнасилований и убийств. На 20% со-
кратились уличные преступления 
всех видов: кражи, грабежи, угоны 
транспорта и разбои. Это говорит о 
том, что город становится безопаснее. 

– Остаётся ли для нашего города 
«горячей» проблемой незаконная 
продажа алкогольной продукции? 
Или Вы внесёте на первую строчку 
печального рейтинга другие пра-
вонарушения и преступления?

– С начала года мы провели 63 про-
верки торговых объектов. По резуль-
татам этих проверок к администра-
тивной ответственности привлекли 
более 40 индивидуальных предпри-
нимателей за различные виды право-
нарушений, связанных с продажей 
алкогольной продукции. Было изъято 
более 200 литров спиртосодержащей 
продукции из этих торговых точек.

Я всегда говорил и сейчас про-
должаю утверждать: не проблема 
закрыть место продажи нелегально-
го алкоголя, проблема – остановить 
привоз такого алкоголя в город. И ос-
новное внимание мы концентрируем 
именно на этом вопросе. 

Сейчас жалоб на реализацию «ле-
вого» алкоголя не поступает. И это 
обнадёживает. На данный момент нам 
удалось перекрыть кислород пре-
ступным «снабженцам». 

– Скоро ваш профессиональный 
праздник. Есть в отделе традиция 
поздравлять ветеранов ОВД? 

– Мы про ветеранов никогда не 
забываем! Они всегда присутствуют 
на наших торжествах. И для нас День 
сотрудника органов внутренних дел 
– это серьёзное событие, к которому 
лично я отношусь с трепетом. 

Всегда приятно в честь профес-
сионального праздника вручать на-
грады и отмечать лучших. Наши со-
трудники достойны добрых слов, 
ведь каждый них всегда готов прийти 
на помощь своим землякам и защи-
тить их. Так что всех своих коллег, всех 
наших ветеранов – с наступающим 
праздником!

– И Вас, Павел Викторович, с про-
фессиональным праздником! И 
всем нам – безопасного города!

Интервью вела 
Юлия ВЕРШИНИНА

3

Михаил Павлов, водитель цеха 
№ 19 ВСМПО, трудится на предпри-
ятии почти десять лет. Он перевозил 
опасные грузы, в том числе кислоты, 
работал на автовышке, а в последнее 
время управляет краном. Профес-
сию водителя он, можно сказать, по-
лучил в наследство от деда. 

– Я просто захотел стать водите-
лем. Мой дед управлял автомобилем, 
начиная с армии, а это больше 30 лет, 
да и я сел за руль, будучи солдатом. Так 
по его стопам и пошёл, – рассказал «Но-
ватору» Михаил.

Миша и ещё пять его коллег стали 
участниками первого в истории пред-
приятия конкурса на звание «Лучший 
водитель ВСМПО». 

Призёры внутрицеховых турниров 
19-го цеха и дочернего предприятия 
«ВСМПО-Автотранс» на старте турнира 

прослушали обязательный инструктаж 
по технике безопасности, потом сели 
за парты, чтобы ответить на вопросы 
теста о правилах дорожного движения, 
о нормах облуживания автомобиля и 
о требованиях при перевозке людей и 
спецгрузов.

А профессиональные навыки мо-
лодые водители демонстрировали на 
практическом этапе турнира. И тут по-
года добавила конкурсантам дополни-
тельное испытание – накануне прошёл 
снегопад. Но для наших водителей дело 
привычное – преодолевать дорожные 
трудности. 

Организатор турнира – молодёжная 
организация ВСМПО разработала для 
водителей маршрут испытаний: асам 
шофёрской баранки следовало под-
няться на эстакаду, без касаний обойти 
стойки, параллельно запарковать ма-

шину и заехать в очерченный стойками 
гараж. За каждую ошибку жюри добав-
ляло штрафные секунды к итоговому 
результату. 

– Ребята доказали, что умеют хо-
рошо ездить при любых погодных ус-
ловиях! Все – молодцы! – резюмировал 
Сергей Космычев, специалист группы 
по безопасности движения ВСМПО.

А как же наш герой – Михаил Павлов? 
Он прошёл конкурсный маршрут все-
го за полторы минуты и был удостоен 
звания «Лучший водитель Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА». 

Второй результат показал Станис-
лав Уткин, защищающий честь пред-
приятия «ВСМПО-Автотранс», третье 
место занял Игорь Мосякин из 19-го 
цеха. 

 
Юлия ВЕРШИНИНА
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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИ

Километр ограждений 

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Материалы предоставлены администрацией Верхнесалдинского городского округа

За последнее время салдинцы 
успели заметить, как изменил-
ся внешний вид некоторых пере-
крёстков. 

На них появились металлические 
стойки, которые ограничат внезап-
ный порыв взрослого или ребёнка 
пересечь перекрёсток вне зоны пеше-
ходного перехода. Они же послужат 
защитой от «вылета» автомобиля на 
тротуар в случае ДТП (подобная си-
туация как раз недавно случилась на 
перекрёстке Энгельса-Сабурова). 

Нововведения направлены на 
формирование культуры безопас-
ного поведения пешеходов на доро-
гах и проводятся в рамках исполне-
ния муниципальных контрактов на 
«обустройство переходов в соответ-
ствии с новыми национальными стан-
дартами». Подрядчиком по резуль-
татам двух электронных аукционов 
стала компания ООО «Доркомплект». 
Общая сумма контрактов – 3 947,2 тыс. 
рублей.  

– Ещё в 2018 году Верхнесалдинский 
округ включился в проект «Безопас-
ные дороги», одна из задач которого 
– сокращение количества ДТП. По но-
вым национальным стандартам пе-
шеходные переходы, расположенные 
на участках дорог, проходящих вдоль 
детских учреждений, должны быть 
оборудованы ограждениями периль-
ного типа, – рассказал председатель 
Думы городского округа и куратор 
проекта на территории округа Игорь 
Гуреев. – Общая протяжённость огра-
ничительных ограждений составит 
919 метров. В первую очередь произой-
дёт замена существующих и установ-
ка новых ограждений по маршруту: 
«дом-школа-дом» в районе образова-
тельных учреждений № 1, 6, 14 и в по-

сёлке Басьяновский. Работа проводит-
ся для сохранения жизни и здоровья 
юных салдинцев, снижения количества 
дорожно-транспортных происше-
ствий с участием детей. 

Монтаж новых ограждений заплани-
рован по адресам:

• перекрёсток ул. Молодёжный посё-
лок/ул. Энгельса,

• перекрёсток ул. Воронова/ул. Эн-
гельса, 

• перекрёсток ул. Спортивная/ул. Во-
ронова,

• перекрёсток ул. Спортивная, 
• пешеходный переход по ул. Спор-

тивная (магазин «Ньюпорт»),

• магазин «Галатея» (напротив школы 
№ 1), 

• ул. Энгельса (от ул. 25 Октября до ул. 
К. Либкнехта), 

• перекрёсток Энгельса/К. Либкнехта, 
• ограждение вдоль дороги ул. Эн-

гельса (а/д одностороннее движение), 
• перекрёсток ул. Энгельса/ул. Лени-

на, 
• вдоль ул. Ленина,
• напротив Верхнесалдинской дет-

ской школы искусств, 
• около школы № 12 в посёлке Басья-

новский. 
Замена существующих ограждений 

пройдёт вдоль ул. Энгельса (на участке 
от ул. 25 Октября до ул. К. Либкнехта).

Дорогие друзья, 
уважаемые работники

органов 
внутренних дел! 

От всей души 
поздравляю вас 

с профессиональным 
праздником!

От вашей оперативности и 
профессионализма напрямую 
зависят человеческие жизни и 
судьбы, в чём мы не раз убеж-
дались. Эти качества, в сочета-
нии с вашим умением и жела-
нием работать, с активностью 
в раскрытии и профилактике 
преступлений, гарантируют на-
шему региону необходимые ста-
бильность и устойчивость для 
успешной деятельности по всем 
направлениям – от производ-
ственной сферы до образова-
ния, культуры и спорта.

Именно к вам власти городского 
округа обращаются за помощью в 
организации охраны массовых ак-
ций – демонстраций, фестивалей, 
концертов и спортивных праздни-
ков. Поэтому все эти мероприятия у 
нас традиционно проходят на высо-
ком уровне, без риска для здоровья 
и жизни их участников, что особенно 
ценно и значимо.

Ваша профессиональная деятель-
ность – это гарант порядка в городе, 
залог общественной стабильности 
и устойчивого развития городского 
округа в целом.

Я искренне благодарю вас за чест-
ную и самоотверженную службу, за 
верность выбранной профессии, за 
преданное служение закону и защи-
те безопасности.

Спасибо за то, что достойно не-
сёте многотрудные и сложные обя-
занности по раскрытию и пред-
упреждению тяжких и особо тяжких 
преступлений, административных 
правонарушений, по обеспечению 
безопасности дорожного движения, 
профилактике уличной преступно-
сти и пресечению иных правонару-
шений.

Спасибо вам за то, что предостав-
ляете городу возможность спокойно 
жить и работать, решать задачи со-
циально-экономического и культур-
ного развития, поддерживать в го-
родском округе режим комфортного 
проживания всех его граждан – от 
самых маленьких до пожилых людей 
и тех, кто сегодня активно и успешно 
трудится на общее благо. 

Желаю вам в оперативной рабо-
те находить быстрые и верные ре-
шения. В любых сложных ситуациях 
сохранять моральные и физические 
силы, самообладание и хладнокро-
вие.

Выражаю огромную благодар-
ность и признательность вашим 
родным и близким, которые наравне 
с вами испытывают все тяготы вы-
бранной вами профессии.

С уважением, 
глава Верхнесалдинского 

городского округа             
 М.В. САВЧЕНКО

За 9 месяцев раскрыто 42 пре-
ступления, а также ликвидировано 
3 наркопритона.

В 2019 году работа полицейских по 
линии незаконного оборота наркоти-
ков была включена в перечень направ-
лений особой важности. Была проведе-
на большая организационная работа, 
закреплены ответственные сотрудники. 
Как результат, за 9 месяцев 2019 года на 
обслуживаемой МО МВД России «Верх-
несалдинский» территории было рас-
крыто 42 преступления по линии не-
законного оборота наркотиков, в том 
числе ряд резонансных уголовных дел. 

Так, в суд направлено уголовное дело 
в отношении участников этнической 
организованной преступной группы, 
которая занималась распространением 
наркотиков на территории Верхней и 
Нижней Салды, а также Нижнего Таги-

ла. Таким образом, ликвидирован канал 
поставки такого серьёзного наркотика, 
как героин. Именно наркосбытчики, 
реализующие наркотические вещества 
путём закладок, получая заказы через 
интернет, представляют особый ин-
терес для оперативников. В ходе опе-
ративно-розыскных мероприятий во 
2 квартале была задокументирована 
деятельность интернет-магазина под 
названием «Почта России», организа-
тор магазина задержан. 

Сотрудниками патрульно-постовой 
службы полиции был задержан граж-
данин, у которого при себе находилось 
более 200 граммов синтетических нар-
котиков. В суд направлены уголовные 
дела в отношении 37 лиц. Из незакон-
ного оборота изъято 305 г наркотиче-
ских средств, из них 29 граммов соста-
вил героин.

За 9 месяцев к административной 
ответственности за правонарушения, 
связанные с незаконным оборотом 
наркотических средств, было привле-
чено 35 лиц, в том числе за немеди-
цинское потребление наркотических 
средств – 6 лиц, за незаконные при-
обретение, хранение наркотических 
средств – 17 лиц, за потребление нар-
котических средств в общественных 
местах – 12 лиц, 13 лиц были лишены 
права управления транспортом за на-
хождение за рулём в состоянии нарко-
тического опьянения. На учёте у врача-
нарколога в настоящее время состоит 
42 человека с диагнозом «наркомания». 
На учётах в полиции по линии незакон-
ного оборота наркотиков состоит 94 че-
ловека. 

МО МВД России 
«Верхнесалдинский»

В 2019 году сотрудники полиции МО МВД России
«Верхнесалдинский» усилили работу по линии 

незаконного оборота наркотиков
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Вести 
от власти

НОВОСТИ

Что изменится в налоге на имущество?
На октябрьском заседа-

нии Верхнесалдинской Думы 
депутаты приняли решение 
об установлении на террито-
рии округа с 2020 года ставки 
налога на имущество физи-
ческих лиц в размере 0,3% от 
кадастровой стоимости. Та-
кой размер ставки касается 
наиболее распространённых 
видов налогооблагаемого 
имущества – жилых домов, 
квартир, комнат, гаражей и 
т.п. Пересмотр налоговых 
ставок был вызван перехо-
дом Свердловской области 
с 1 января 2020 г. на исчис-
ление налога на имущество 
физических лиц исходя из 
кадастровой стоимости объ-
ектов. В настоящее время 
налог пока рассчитывается 
относительно суммарной 
инвентаризационной стои-
мости. 

Установление нового значе-
ния налоговой ставки в боль-
шинстве случаев позволит 
снизить финансовую нагрузку 
на граждан. Сейчас, когда мы 
платим налог за 2018 год, в 
Верхней Салде ставка состав-
ляет 0,7% от инвентаризаци-
онной стоимости (для объек-
тов стоимостью от 900 001 до 
2 000 000 р. включительно). 
Налог в размере 0,3% от када-
стровой стоимости будет на-

числяться за 2020 год, то есть 
фактически квитанции на его 
оплату начнут поступать летом 
2021 г. В отличие от существую-
щей «плавающей» ставки здесь 
будет единое процентное зна-
чение для всех видов жилья, 
гаражей и машино-мест неза-
висимо от их стоимости. 

При этом налогом будет об-
лагаться не всё имущество, а 
только его часть, поскольку На-
логовым кодексом РФ введено 
понятие вычета определённых 
объёмов из налогооблагаемой 
базы. Эти значения вычетов за-
фиксированы и составляют:

• Для комнаты или части 
квартиры не облагается нало-
гом 10 кв. м её общей площади

• Для квартиры или части 
жилого дома не облагается 
20 кв. м общей площади

• Для отдельного жилого 
дома – 50 м общей площади

• Для комплекса недвижи-
мости, включающего хотя бы 
один жилой дом, не облагается 
налогом 1 млн рублей его об-
щей кадастровой стоимости. 

Если семья, владеющая объек-
том недвижимости, имеет трёх и 
более несовершеннолетних де-
тей, для неё дополнительно вы-
читается из налогооблагаемой 
базы по 5 кв. м на каждого ребён-
ка для квартиры и по 7 кв. м для 
отдельного дома. 

Приведём пример: двухком-
натную квартиру площадью 
42 кв. м. Её инвентаризаци-
онная стоимость составляла 
910 000 р. и за 2018 год был на-
числен налог по ставке 0,7%, то 
есть 6 370 р.

По новым правилам налог 
будет рассчитываться исхо-
дя из кадастровой стоимости, 
которая составит, к примеру, 
1 200 000 р. Однако при этом 
из налоговой базы объекта бу-
дет вычтено 20 кв. м площади 
квартиры и останется только 
22 кв. м. Производим вычисле-
ние: 1 200 000/42*22*0,3%. По-
лученное значение налога по 
новому способу расчёта соста-
вит 1 886 р., то есть будет в три 
с лишним раза ниже, чем налог 
за 2018 г. Возможна и нулевая 
сумма налога – если объект 
меньше размера вычета (на-
пример, дом площадью 45 кв. 
м) или для многодетных семей, 
имеющих жильё небольшой 
площади.

Тем не менее, в отдельных 
случаях при переходе на ка-
дастровую оценку сумма на-
лога может вырасти. Это но-
вые дома, владельцы квартир 
в которых вообще не платили 
налог на имущество (инвента-
ризационная стоимость не ис-
пользуется для оценки недви-
жимости, построенной после 

2013 г.) или собственники объ-
ектов с большой площадью, ка-
дастровая стоимость которых 
существенно выше инвентари-
зационной. Для защиты граж-
дан от резкого роста налога в 
таких случаях предусмотрено 
постепенное увеличение пла-
тежей: согласно статье 408 НК 
РФ, в первый год перехода на 
кадастровую оценку сумма на-
лога может превышать платёж 
предыдущего года не более 
чем на 20%.

Ознакомиться с кадастро-
вой оценкой вашего объекта 
(дома, квартиры) можно при 
помощи сайта Rosreestr.ru – 
раздел Физическим лицам, 
пункт «Получить сведения из 
фонда данных государствен-
ной кадастровой оценки» в 
правой колонке. Для получе-
ния оценки достаточно указать 
его кадастровый номер. Если 
вы не знаете кадастровый но-
мер своего объекта, можно 
обратиться по телефону горя-
чей линии +7(343)311-00-66 
(доб. 248).

Консультации по вопросам 
определения и корректировки 
кадастровой стоимости объ-
ектов физических лиц готовы 
предоставить специалисты 
отдела экономики Верхнесал-
динской администрации по 
телефону 5-00-27.

ВЕРХНЕСАЛДИНСКИЙ 
ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ 

ИНФОРМИРУЕТ:
ДЕНЬ ПРАВОВОЙ 
ПОМОЩИ ДЕТЯМ

Ежегодно 20 ноября в 
Российской Федерации 
и Свердловской области 
проводится Всероссий-
ский День правовой помо-
щи детям.

В этот день проводятся 
мероприятия по повыше-
нию правовой грамотности 
несовершеннолетних, осу-
ществляются комплексные 
консультации родителей и 
детей. 

В этом году для жителей 
региона будет организована 
«горячая линия» с Игорем 
Рудольфовичем МОРОКО-
ВЫМ, Уполномоченным по 
правам ребёнка в Свердлов-
ской области. 

Мероприятие будет осу-
ществляться посредством 
телефона, скайпа и элек-
тронной почты.

Дата и время проведения: 
20.11.2019 года с 15 до 17 ча-
сов.

Телефон: 8(343) 374-10-78
Скайп: Игорь Мороков 

Уполномоченный по правам 
ребёнка.

Электронная почта: upr-
so@mail.ru

РЕШЕНИЕ 
ДЛЯ БЕЗДОРОЖЬЯ

Администрация Верх-
ней Салды получила от по-
ставщика снегоболотоход 
ТРЭКОЛ-39294, приобре-
тённый за счёт городско-
го бюджета у компании 
«Атлант-Авто». Сумма кон-
тракта составила 5 031 ты-
сячу рублей, техника при-
была в Верхнюю Салду 
1 ноября непосредственно 
с завода-изготовителя. 

Этот вездеход предна-
значен для решения давней 
проблемы жителей посёлка 
Басьяновский – посещения 
кладбища в весенне-летний 
период. Также он будет ис-
пользоваться для поездок в 
труднодоступные места го-
родского округа. 

Машина оснащена ди-
зельным двигателем 
Hyundai с предпусковым по-
догревателем, имеет шины 
сверхнизкого давления и 
колёсную формулу 6 х 6. 
8-местный салон оборудо-
ван мягкими пассажирскими 
сиденьями. После оформ-
ления и постановки на учёт 
вездеход отправится в Ба-
сьяновский. 

Снежный плен разрыва-
ет свет фар снегоуборочной 
техники. Комбинированные 
дорожные машины колон-
ной вышли в ночной дозор, 
чтобы провести расчистку 
основных магистралей и пе-
шеходных переходов для 
удобства горожан, спеша-
щих на ночную смену.

Синоптики и МЧС инфор-
мировали жителей Свердлов-
ской области о штормовом 
предупреждении и снегопа-
дах 31 октября. Сотрудники 
компании «КомАвтоТранс», ис-
полняющей муниципальный 
контракт на содержание дорог, 
к природному коллапсу были 
готовы. 

Еще в начале октября ку-
раторы Службы городского 
хозяйства провели смотр го-
товности снегоуборочной тех-
ники по целому ряду критери-
ев. «Премьера» зимнего сезона 
состоялась 31 октября. 

С раннего утра область зава-
ливало снегом, в Верхнюю Сал-
ду циклон пришёл во второй 
половине дня. Высота снежно-
го покрова местами достигала 
30 сантиметров. Уже в 21.00 

первое звено приступило к 
сметанию снега с дорог и улиц. 
А снегопад тем временем уси-
ливался, поэтому было решено 
не останавливать работы, что-
бы дать возможность сотруд-
никам ВСМПО беспрепятствен-
но добраться домой и прийти 
на ночную смену по расчищен-
ным тротуарам.

Общий объём охваченной 
расчисткой территории со-
ставил 269 тысяч квадратных 
метров. Подрядчики вывели на 
расчистку дорог и улиц 7 еди-
ниц специальной техники: до-
рожные и тротуарные машины, 

тракторы МТЗ, фронтальный 
погрузчик. Пять дорожных ра-
бочих проводили ручную рас-
чистку ступеней и подходов к 
остановкам. 

На часах – ровно полночь. На 
перекрёстке улиц Воронова и 
Спортивная мастер подрядной 
организациии Михаил Кузне-
цов и инженер Службы город-
ского хозяйства Вера Карпенко 
определяют по выкопировке 
схемы дорожно-уличной сети, 
на чём сосредоточить усилия в 
утренние часы. 

– Во время снегопада спец-
техника проводит сплошное 

подметание основных улиц, 
тротуаров, пешеходных зон, 
парковочного пространства 
с последующей противоголо-
лёдной обработкой: тротуа-
ры посыпаются мелкофракци-
онным песком, проезжая часть 
обрабатывается песко-соля-
ной смесью, – рассказала Вера 
Карпенко.

Как сообщили подрядчики, 
в арсенале компании имеются 
грейдеры, которые будут выве-
дены на маршрут при более ин-
тенсивных снегопадах. Хочется 
обратиться к автолюбителям: 
не встраиваетесь в колон-
ну снегоуборочной техники, 
не препятствуйте её работе. 
Просьба к горожанам отно-
ситься с пониманием к сложив-
шейся ситуации, поскольку 
проводить чистку тротуаров в 
метель сродни сизифову тру-
ду: уже через несколько минут 
расчищенный тротуар переме-
тает вновь. Дорожные службы 
работают в усиленном режиме. 
Остаётся добавить, что благо-
даря чёткой организации ра-
боты на городской улично-до-
рожной сети в эту ночь не было 
допущено ни одного ДТП.

СЕЗОННОЕ

АКТУАЛЬНО

Ночной дозор дорожной службы
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ОРИЕНТАЦИЯ-ПРОФИ

ПОЛУЧИ БИЛЕТ 
В БУДУЩЕЕ

104 школьника из Верхней и 
Нижней Салды, а также посёлка 
Свободный стали участниками 
президентского проекта «Билет в 
будущее», который в нашем округе 
реализуется в Верхнесалдинском 
авиаметаллургическом колледже 
имени Алексея Евстигнеева. Орга-
низаторы в игровой форме про-
вели для подростков презентацию 
профессии «дефектоскопист» – од-
ной из самых востребованных в 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА.

Проект ранней профессиональной 
ориентации, стартовавший в Сверд-
ловской области в августе 2019 года, 
адресован школьникам с 6-го по 11-й 
классы и нацелен выявить интересы 
и способности детей в определённых 
сферах деятельности. 

Надо сказать, что в Верхней Сал-
де подобная профориентационная 
программа уже существует. Её разра-
ботку и реализацию инициировала 
и финансирует Корпорация ВСМПО-
АВСИМА. 

На первом этапе «Билета в буду-
щее» пришедшие в колледж прошли 
онлайн-диагностику, которая опре-
делила их уровень осознанности и го-
товности к выбору будущей работы, а 
также степень владения ключевыми 
«гибкими навыками», такими как па-
мять, внимание, пространственное 
мышление и коммуникативность. По-
сле чего программа выдала спектр 
профессий, подходящих под способ-
ности ребят, в том числе деятель-
ность дефектоскописта, лицензи-
рованная в авиаметаллургическом 
колледже.

Преподаватель колледжа Ксения 
Шаймухаметова, ведущая направ-
ления по изучению методов нераз-
рушающего контроля, вместе со 
студентами провела для участников 
проекта «Билет в будущее» позна-
вательный квест, во время которого 
ребята проверили свои способно-
сти, необходимые для данной про-
фессии. 

Например, на станции «Следствие 
ведут колобки» учащимся предлага-
лись задания, требующие внимания 
к мелочам, что для дефектоскописта 
является самым важным. От зоркого 
глаза работника не должен усколь-
знуть ни один, даже мельчайший де-
фект.

А вот на станции «Карточный до-
мик» гостей проверяли на способ-
ность переключать внимание. Надо 
заметить, что иметь эту способность 
сегодня не мешает никому, но дефек-
тоскописту это просто необходимо.

Особенно впечатлила школьников 
станция «Микроструктура металла». 
Им предстояло сопоставить изобра-
жения микроструктуры металлов и 
сплавов с результатами металлогра-
фического анализа. 

В ноябре заинтересованные 
школьники смогут глубже окунуться в 
работу специалиста по неразрушаю-
щим методам контроля, пройти более 
серьёзные практические испытания, 
преодолев которые, подростки полу-
чат Сертификат участника проекта 
«Билет в будущее». 

Этот документ гарантирует, что при 
поступлении в авиаметаллургиче-
ский колледж школьникам прибавят 
0,5 балла к результатам экзаменов.

Юлия ВЕРШИНИНА

ТИТАНОВАЯ ДОЛИНА

К 3,6 миллиарда добавить
780 миллионов 

На прошлой неделе, 31 октября, в 
Особую экономическую зону «Тита-
новая долина» прибыла делегация 
депутатов Законодательного Собра-
ния Свердловской области. Перед 
принятием областного бюджета на 
2020 год региональные парламен-
тарии решили на месте оценить ре-
зультаты реализации проекта ОЭЗ 
«Титановая долина». И на выездном 
заседании обсудить актуальность 
выделения средств из областного 
бюджета для дальнейшего продви-
жения проекта. 

Генеральный директор «Титановой 
долины» Артемий Кызласов взял на 
себя роль экскурсовода и показал объ-
екты инфраструктуры. В частности, он 
проинформировал депутатов о том, 
что строительство административного 
таможенного комплекса управляющая 
компания завершит уже в нынешнем 
году; что уже работает электроподстан-
ция «Титан» 110/10 кВ с перспективным 
увеличением мощности до 40 кВ; что 
на территории Особой зоны действуют 
очистные сооружения, блочная автома-
тизированная котельная; что к каждому 
участку проложены автомобильные до-
роги и инженерные сети. 

Депутаты Законодательного Собра-
ния попросили показать им действую-
щие производства резидентов. И перед 
ними распахнули двери предприятия – 
компания «Зибус», «Инструментальное 
производство «Миникат» и Ural Boeing 
Manufacturing. 

После осмотра производств на-
родные избранники, а это были пред-

ставители Комитета по промыш-
ленно-инновационной политике и 
предпринимательству, провели заседа-
ние, в котором приняли участие и депу-
таты Думы Верхнесалдинского город-
ского округа.

Генеральный директор «Титановой 
долины» Артемий Кызласов во вре-
мя своего пленарного выступления 
озвучил цифры, демонстрирующие эф-
фективность ОЭЗ: на один бюджетный 
рубль приходится 2,1 рубля инвести-
ций резидентов. 

В итоге депутаты признали работу 
управляющей компании ОЭЗ «Тита-
новая долина» удовлетворительной 
и поддержали её финансирование на 
2020 год. Если средства решением За-
конодательного Собрания будут вы-
делены, то управляющая компания 
вложит их в строительство внутрипло-
щадочных и внеплощадочных объектов 
инфраструктуры. Около 20% средств 
управляющая компания планирует вло-
жить в «Салду» и 80% – в развитие ин-
фраструктуры «Уктуса».

Председатель Комитета по про-
мышленной, инновационной полити-
ке и предпринимательству Законода-
тельного Собрания Альберт Абзалов 
и генеральный директор «Титановой 
долины» Артемий Кызласов провели 
для журналистов, освещающих депу-
татский визит в «Долину», небольшую 
пресс-конференцию. С вопросом к ге-
неральному директору «Титановой до-
лины» обратился и «Новатор», поинте-
ресовавшись перспективой появления 
новых резидентов, суммой уже истра-

ченных средств и объёмом запрошен-
ного у области финансирования для 
функционирования ОЭЗ. 

– В этом году на две площадки, «Сал-
да» и «Уктус», точно зайдут шесть 
резидентов. На салдинскую площадку 
потрачено 3,6 миллиарда рублей, для 
завершения обустройства двух площа-
док понадобится ещё 780 миллионов. 

В следующем году мы сфокусируемся 
на «Уктусе». Площадка в Верхней Салде 
полностью готова к тому, чтобы рези-
дент в короткие сроки смог не только 
приступить к строительству, но уже 
и к производственной деятельности – 
об этом нужно больше рассказывать в 
информационном поле. Также, с учётом 
готовности площадки, особое внима-
ние мы уделяем развитию социальной 
инфраструктуры внешней террито-
рии ОЭЗ, в том числе прорабатываем 
вопрос запуска электропоезда «Ла-
сточка» до Верхней Салды, строитель-
ство жилого фонда и другие. И, конечно 
же, строительство железной дороги на 
площадке, – проинформировал журна-
листов Артемий Кызласов. 

Напомним, что акционером ОАО 
«ОЭЗ «Титановая долина» является пра-
вительство Свердловской области. Пер-
вая площадка Особой экономической 
зоны – «Салда» – запущена в эксплуа-
тацию и функционирует на территории 
Верхней Салды с декабря 2010 года. 
В августе 2018-го начала функциони-
ровать вторая площадка – «Уктус» – в 
35 километрах от центра Екатеринбурга.

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

Рабочий «Зибуса» участвует в процессе производства 
медицинского инструмента для нейрохирургии

Депутаты задают вопросы 
генеральному директору «Зибуса» Павлу Смагину
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НАШИ ГОСТИ

Автопробегом по цехам
31 октября Корпорация 

ВСМПО-АВИСМА предоста-
вила самую масштабную по 
размаху и яркую на впечат-
ления площадку для участ-
ников автопробега, органи-
зованного «Комсомольской 
правдой». Редакторы две-
надцати муниципальных га-
зет городов Свердловской 
области побывали в самых 
крупных цехах нашего пред-
приятия, где увидели основ-
ные этапы процесса созда-
ния титановых изделий.

Программа трёхчасовой 
экскурсии на ВСМПО для жур-
налистов таких изданий, как 
«Комсомольская правда», «Бе-
рёзовский рабочий», «Восход» 
(Ирбит), «Ревдинский рабо-
чий», «Маяк» (Сысерть), «Ачит-
ская газета», «Зареченская 
ярмарка» (Заречный), «Качка-
нарский рабочий», «Камыш-
ловские известия», «Нейва» 
(Новоуральск), «Диалог» (По-
левской), «Звезда» (Невьянск), 
была весьма насыщенной. 

Первый пункт назначения 
– самый первый цех производ-
ственной цепочки – цех № 32. 
В сопровождении начальника 
плавильно-литейного комплек-
са Сергея Чечулина предста-
вители прессы наблюдали за 
технологическими процессами, 
происходящими на плавиль-
ном участке. На их глазах из 
печи выгрузили слиток. Почув-
ствовав жар от новоиспечён-
ного металла, журналисты уви-
дели, как с помощью цехового 
крана многотонный титановый 
цилиндр «перелетел» через це-
ховой пролёт и лёг остывать в 
горизонтальном положении. 

Фиксируя на диктофоны 
подробности процессов плав-
ления, о которых рассказывал 
Сергей Чечулин, журналисты 
поднялись в пультовую цеха, 
где им разрешили взглянуть 
в перископ печи. Многим экс-
курсантам посчастливилось 
даже запечатлеть на гаджеты 
отблеск горящей дуги! 

Щелчки фотокамер не стиха-
ли и в цехе № 22, где газетчиков 
встречал Виктор Галкин, на-
чальник кузнечного комплек-

са. Ведя делегацию по про-
лётам подразделения, Виктор 
Валерьевич подольше задер-
жался возле пресса усилием 
4 000 тонн и пояснил, что такое 
протяжка слитка. 

Но это ещё не вся производ-
ственная цепочка! Переехав 
на площадку Б, журналисты 
от начальника 21-го цеха Дми-
трия Винокурова во всех под-
робностях услышали и во всех 
деталях увидели, как штампует 
знаменитая 70-ка. 

В пролёте цеха № 54, куда 
делегация направилась после 

21-го, наши коллеги букваль-
но засыпали вопросами Ни-
колая Чуланова, директора по 
сбыту. Сколько всего кранов в 
цехах? Куда идёт стружка? Как 
штамповка может «похудеть» 
с 1 700 тонн до 400 килограм-
мов? Где можно выучиться на 
оператора станков с ЧПУ? И по-
лучили подробные ответы.

Эстафетную палочку от Ни-
колая Чуланова принял на-
чальник 54-го цеха Сергей 
Таланцев. Сергей Алексан-
дрович продемонстрировал 
возможности хайтековского 

оборудования подразделе-
ния механической обработки 
штамповок.

Увиденное в цехах Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА впечат-
лило журналистов. 

– Я много читала о Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА, но как 
говорится: лучше один раз уви-
деть, чем сто раз услышать. 
Поражена! Приятно удивле-
на! Узнала, что титановая 
штамповка стоит как 10 ино-
марок, какова же тогда цена 
всего самолёта? – поделилась 
Мария Базунова из «Комсо-
мольской правды». 

– Долгое время я работал 
наладчиком станков с чис-
ловым программным управ-
лением на Ирбитском мото-
циклетном заводе, поэтому 
знаю производство изнутри. 
Но на ВСМПО, конечно, всё по-
другому. Здесь меня впечатли-
ли и размеры, и оборудование, 
и объёмы поставок продукции, 
– сказал Александр Чирятьев, 
главный редактор газеты «Вос-
ход» (Ирбит), добавив, что в 
рамках данного информаци-
онного проекта журналисты 
уже побывали на Таволожской 
керамической фабрике, а так-
же в усадьбе Демидова в Ниж-
нем Тагиле. – Участие в подоб-
ных автопробегах позволяет 
нам познакомиться изнутри 
с историческим, культурным 
и, конечно, промышленным на-
следием Урала. 

– А для меня данная экскур-
сия имеет прикладное зна-
чение, поскольку мой сын в 
настоящее время учится на 
авиапилота, – удивила Елена 
Рыбчак, редактор газеты «Диа-
лог» из Полевского. – Теперь я 
смогу с гордостью сказать ему, 
что я видела, как производят 
детали для самолётов!

Из цехов Корпорации участ-
ники автопробега переехали 
на стадион «Старт», где стали 
свидетелями заливки искус-
ственного льда, а также по-
бывали на других социальных 
объектах Корпорации ВСМПО-
АВИСМА.

Елена ШАШКОВА

АНОНСЫ

ДО ЧЕГО ДОШЁЛ
ПРОГРЕСС?!

Это мы выясним в рам-
ках XII конкурса детского 
творчества «Давай рас-
красим вместе мир!». 
Старт ему дан приказом 
за подписью генерально-
го директора Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Михаила 
Воеводина.

Начало конкурса, который 
существует уже 12 лет, – одно 
из самых ожидаемых собы-
тий года для всех салдинцев  
и березниковцев в возрасте 
от 3 до 17 лет.

Интеллектуальное и твор-
ческое состязание стало 
объединяющим, семейным 
праздником с возможностью 
открывать для себя новые 
знания и отправиться в уди-
вительные путешествия.

В нынешнем году конкурс 
пройдёт в три этапа, включив  
традиционные интеллекту-
альный и творческий тур, а 
также полюбившийся с про-
шлого года артистический 
этап. 

Уже в ноябре, с 25-го числа 
оргкомитет будет принимать 
ответы на вопросы тестов. К 
3 февраля, уважаемые кон-
курсанты, готовьте творче-
ские работы и презентации, а 
также артистические номера  
на тему «До чего дошёл про-
гресс!». 

До 29 февраля 2020 года 
корпоративное жюри выбе-
рет лучших из лучших и при-
гласит всех участников на 
выставку и большой празд-
ник творчества! Формы за-
явок и тестов, как всегда, 
можно будет найти в газете 
«Новатор».

 

НЕДЕЛЕ
МЕТАЛЛОВ –
25 ЛЕТ

С 12 по 15 ноября в 
Москве пройдёт 25-я 
Международная про-
мышленная выставка «Ме-
талл-Экспо’2019».

Наряду с 550-ю компани-
ями из 35 стран мира в вы-
ставке примет участие и Кор-
порация ВСМПО-АВИСМА, не 
пропустившая ни одного из 
25-ти «Металл-Экспо». 

Корпорация не ограничит-
ся экспозицией и традицион-
ными встречами с заказчи-
ками, а проведёт в рамках 
деловой программы «Ме-
талл-Экспо’2019» совместно 
с Межгосударственной Ассо-
циацией Титан конференцию 
с докладами о современных 
тенденциях титановых тех-
нологий и о перспективных 
сплавах. 

Также в планах делега-
ции ВСМПО – проведение 
круглых столов, на которых 
предполагается обсудить с 
представителями самолёто-
строения и двигателестрое-
ния нюансы использования 
крылатого металла. 
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 МИР УВЛЕЧЕНИЙ

Как избежать сезонного гриппа 
По оценкам Всемирной 

организации здравоохране-
ния, ежегодные эпидемии 
гриппа приводят к осложне-
ниям от болезни в 3-5 мил-
лионах случаев и становятся 
причиной до 700 тысяч ле-
тальных исходов. Однако эти 
цифры могли быть в разы 
больше, если бы не вакцино-
профилактика. В нашем ма-
териале мы постарались от-
ветить на самые популярные 
вопросы о гриппе и его вак-
цинопрофилактике. 

ЧТО ТАКОЕ ГРИПП
И ЧЕМ ОН ОПАСЕН?

Грипп – это острая вирус-
ная инфекция. Для сезонного 
гриппа характерно внезапное 
появление высокой темпера-
туры, кашель (обычно сухой), 
головная боль, мышечные 
боли и боли в суставах, тяжё-
лое недомогание, боль в горле 
и насморк. Кашель может быть 
тяжёлым и длиться две недели 
и более. У большинства людей 
температура нормализуется и 
симптомы проходят в течение 
недели без какой-либо меди-
цинской помощи.  

Несмотря на развитие нау-
ки, человечеству до сих пор не 
удаётся полностью победить 
грипп. Это связано с его спо-
собностью быстро эволюцио-
нировать. Помимо высокой 
скорости мутации, грипп опа-
сен лёгкой передачей. Вирусом 
можно заразиться через пред-
меты обихода и воздушно-ка-
пельным путём – при разгово-
ре или чихании.

Но основная угроза гриппа 
заключается в осложнениях. 
На его фоне часто развиваются 
пневмонии, поражения сердца 
и сосудов, а также заболевания 
нервной системы, например, 
менингит. К сожалению, неред-
ки случаи летальных исходов. 

Особенно уязвимы маленькие 
дети, пожилые или хронически 
больные люди.

КАК НЕ ЗАБОЛЕТЬ?
Профилактика гриппа за-

ключается в полноценном пи-
тании, закаливании, прогулках 
на свежем воздухе, мытье рук, 
проветривании помещения. В 
период эпидемии желатель-
но избегать посещения мест с 
большим скоплением людей, 
принимать поливитамины.

ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЕСЛИ ВСЁ ЖЕ ЗАБОЛЕЛ?
Важно оставаться дома и 

взять больничный – необхо-
дим постельный режим. Боль-
ше пейте (чай, молоко, какао, 
компот, морс), чтобы вывести 
токсины из организма. 

Начинать лечение необ-
ходимо сразу, как только по-
явились первые симптомы 
заболевания (повышение тем-

пературы, слабость, головная 
боль, боль в горле. Напомним, 
что очень высокая температу-
ра опасна, она может вызывать 
судороги и поражать головной 
мозг. Поэтому не стесняйтесь 
вызывать врача и следуйте на-
значенной схеме лечения.

И непременно позаботьтесь 
о своих близких – избежать за-
ражения в присутствии боль-
ного поможет маска.

ПОМОЖЕТ ЛИ ПРИВИВКА 
ОТ ГРИППА? 

Вакцинация является наи-
более эффективным способом 
профилактики болезни. При-
вивка снижает риск заболеть 
на 70-80%. Даже в случае за-
ражения привитый человек пе-
ренесёт заболевание в лёгкой 
форме и без осложнений.

Механизм вакцины таков: в 
организм вводят частицу ин-
фекционного агента, которая 
стимулирует выработку анти-
тел, предотвращающих раз-

множение вирусов. Вот уже 
более 60 лет используются без-
опасные и эффективные вакци-
ны. 

Через некоторое время по-
сле вакцинации иммунитет ос-
лабевает, поэтому для защиты 
от гриппа рекомендуется еже-
годная вакцинация. 

ПОСЛЕ ПРИВИВКИ ВСЕГДА 
ЗАБОЛЕВАЮТ?

Практически все вакцины, 
которыми сейчас прививают, 
инактивированные (или «уби-
тые»). То есть в них содержатся 
частицы вирусов, которые не 
могут заразить человека. 

Если человек заболева-
ет после вакцинации, скорее 
всего, он был заражён другим 
возбудителем или вирусом 
гриппа до этой медицинской 
процедуры или сразу после 
неё. Ведь на выработку имму-
нитета после прививки требу-
ется время, в среднем три не-
дели. Повторять вакцинацию в 

таком случае в текущем сезоне 
не требуется.

Могут быть и поствакци-
нальные реакции, они описаны 
в инструкции. Если инъекция 
сделана с нарушением, воз-
можно появление кровоподтё-
ка, продолжительной боли или 
даже отёчности.

Кроме того, некоторые люди 
восприимчивы к компонентам, 
которые входят в состав вакци-
ны. У них может возникнуть ал-
лергическая реакция. Поэтому 
во время разговора с врачом 
перед прививкой важно вспом-
нить, были или нет реакции на 
введение каких-либо вакцин 
(не только против гриппа).

ПРАВДА ЛИ, ЧТО
 ИНОСТРАННЫЕ ВАКЦИНЫ 

ПРОТИВ ГРИППА
 БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНЫ, 
ЧЕМ ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ?
Никакой разницы нет. ВОЗ 

рекомендует состав вакцин, и 
ни один производитель не мо-
жет изменить его. Есть некото-
рые технологические отличия, 
но все наши предприятия им-
мунобиологического профиля 
соответствуют международ-
ным стандартам, а продукция 
отвечает и международным, и 
российским требованиям.

В 1990-е годы, когда наша 
промышленность находилась 
в сложном положении, на рын-
ке появилось много импорт-
ных вакцин. Сейчас их почти не 
осталось. Большинство вакцин 
отечественные. Единственный 
момент – видов вакцин у нас 
меньше, чем, например, в США.

Можно ли привиться от 
гриппа в Верхней Салде?

Конечно, можно. Вакцина-
ция взрослых будет произво-
диться в МСЧ «Тирус», а детей 
– в городской поликлинике.

Будьте здоровы!

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

ГИППОКРАТ УЖЕ ЗНАЛ
Первое, очень точное описание бо-

лезни дал в 412 году нашей эры Гип-
пократ: повышение температуры тела, 
боль в горле, ломота во всем теле, го-
ловная боль. А ещё великий врач пи-
сал о том, что патология распростра-
няется с чудовищной скоростью. 

ИНФЛЮЭНЦИЯ
Болезнь долго носила название «ита-

льянская лихорадка». Более благозвуч-
ное прозвище, «инфлюэнция», что в 
переводе означает «влияние», она полу-
чила в середине 18 века в Италии. Совре-
менное название, которое происходит 
от немецкого глагола «хватать», появи-
лось в начале 30-х годов прошлого века, 
когда американским учёным, Ричардом 
Шоупом, была открыта главная причина 
гриппа и возбудитель инфекции. 

А, Б, С 
На сегодняшний день науке извест-

но свыше двух тысяч вирусов гриппа. 
Все их делят на три семейства. Самые 
неприятные вирусы из семейства А 
(вызывает эпидемии каждые 2-3 года) 
и В (массовые вспышки охватывают 
континенты каждые 4-6 лет). Грипп С 
поражает отдельных пациентов, обыч-
но это – люди с ослабленной иммун-
ной системой. 

Инфекция атакует во время кон-
такта с больным человеком или пред-
метом, которым он пользовался. И не 
стоит уповать на то, что заражение не 
произойдёт за давностью срока: вирус 
гриппа может поджидать «счастливого 
случая», к примеру, попав на поверх-
ность денежной купюры, более 14 су-
ток.

Недаром в Японии, чтобы прекра-
тить распространение эпидемии, уже 

много лет практикуется весьма ориги-
нальная профилактика гриппа: бумаж-
ные деньги подвергают стирке. 

Но чаще передача патогенных ми-
кроорганизмов происходит воздушно-
капельным путём. Главные причины 
гриппа, распространяющегося в по-
пуляции с поразительной быстротой 
– вирусы, попадающие в воздух при 
чихании и кашле человека. Благода-
ря создаваемому воздушному потоку, 
они устремляются навстречу новым 
жертвам со скоростью около 16 кило-
метров в час. 

ОСТОРОЖНО – 
ПАНДЕМИЯ!

Пандемии отличаются от эпидемий 
масштабами и количеством жертв, 
угрожая всему человечеству. 

Первая, документально зафикси-

рованная пандемия гриппа, унёсшая 
множество человеческих жизней, слу-
чилась в Европе в 16 веке, в 1580 году. 

НАШУМЕВШАЯ 
«ИСПАНКА»

В 1918 году мир потрясла тяжёлая 
пандемия вируса H1N1. Хотя родиной 
данной разновидности гриппа был Ки-
тай, по Европе болезнь расползалась 
из портовых городов Испании, Италии 
и Франции. Бушевала на американ-
ских континентах. Но так как впервые 
СМИ начали бить тревогу в Испании, 
пандемия стала именоваться «испан-
кой». 

Во время испанского гриппа в штате 
Аризона, США, были законодательно 
запрещены рукопожатия, а студенты, 
не надевшие маски, автоматически ис-
ключались из университета. 

Факты об опасном недуге
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Доступная чистота 
в режиме онлайн 

САЛДА ПРЕДПРИИМЧИВАЯ 

Тема мытья подъездов 
уже несколько недель горя-
чо обсуждается в нашем го-
роде. Аспекты обсуждения 
разные: цена вопроса, каче-
ство предоставления услуг, 
общение заказчика с постав-
щиком услуг и так далее. 

«Новатор» же решил в контек-
сте о клининговых услугах пого-
ворить о тех, кто чистоту наших 
домов, подъездов и квартир сде-
лал своим бизнесом.

Знакомьтесь: Ксения Сапе-
гина, руководитель одной из 
салдинских клининговых ком-
паний. 

Клининг (сlean) в переводе 
с английского означает «чи-
стить, мыть». Соответственно, 
род деятельности клининговых 
компаний – оказание услуг по 
уборке зданий и помещений.

 
КАК ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ

Ксения родилась в посёл-
ке Басьяновский. Окончила 
школу № 2 в Верхней Салде. 
В институте получила квали-
фикацию специалиста по об-
работке металлов давлением. 
17 лет отработала инженером 
на ВСМПО. Замуж вышла, дво-
их сыновей родила. Для души 
и приработка занималась с 
несколькими подругами поши-
вом штор. 

– Однажды заказчица попро-
сила вымыть окно под новые 
шторы. И мысль, что данная 
услуга может оказаться до-
статочно востребованной, за-
села в голове. Подумала, што-
ры шьём командой, может, и 
услугу по клинингу осилим.

Настоящая предпринима-
тельская деятельность нача-
лась в 2016 году, когда Ксения 
стала индивидуальным пред-
принимателем. Новое дело так 
захватило, что девушка рискну-
ла уволиться с завода и с голо-
вой ушла в бизнес. 

– Первые клининговые ком-
пании появились в Велико-
британии. Предприимчивые 
англичане превратили тра-
диционную уборку в бизнес, 
который основывается на 
профессионализме и опыте 
сотрудников. Мы придержива-
емся таких же правил и на про-
тяжении уже трёх лет предла-
гаем салдинцам свои услуги. В 
большинстве своём наши кли-
енты – порядочные люди, у 
меня не было ни одного заказ-
чика, который бы не произвёл 
оплату. Мы никому не навязы-
ваемся насчёт уборки подъез-
дов, люди сами решают, надо 
им нас пригласить или нет. 

ЦЕНА УСЛУГИ
До нынешней осени у Ксении 

было порядка 200 договоров с 
физическими лицами (старши-

ми по подъездам или просто 
активными жителями), которые 
в свою очередь собирали день-
ги с жильцов и расплачивались 
за клининговую услугу. 

– С физлицами очень сложно 
было заключать договор, так 
как один человек отвечал за 
15-20 квартир, а это тяжёлая 
организация работы. Сейчас 
мы уходим от физлиц и переза-
ключаем договоры с юрлицом 
– «Управляющей компанией 
ЖКХ». Берём на обслуживание 
полностью весь дом, в отли-
чие от единичных подъездов. 
Предварительно жильцы про-
водят собрание. Определив-
шись, собирают подписи, и УК 
заключает договор с той ор-
ганизацией, которая выбрана 
жильцами. Начинается старт 
оформления документов. 

Наша цена как была, так 
и остаётся 80 рублей с квар-
тиры в месяц, и никакие ква-
дратные метры тут роли не 
играют.

Я плачу все налоги. И никогда 
не принимаю на работу людей с 
вредными привычками. Не рабо-
таем с хлоркой и рваными фут-

болками. У нас еврошвабры, 
чтобы девчата суставы себе 
не портили. Моющие средства 
– сертифицированные, гипо-
аллергенные. Уменьшив сумму 
за услугу, мы не сможем выпол-
нить её на должном уровне.

10 ЛИТРОВ НА ЭТАЖ 

– Полтора месяца надо на 
то, чтобы «притереться» к 
новому клиенту – конкретно-
му подъезду. Мы называем эти 
полтора месяца «колючими». 
Просим жильцов выставлять 
две пятилитровые бутылки с 
водой на этаж. Этого нам хва-
тит, чтобы навести чистоту 
в коридоре. Жильцы привыка-
ют, и процесс налаживается.

Ксения рассказала, что лич-
но у неё по дороге к бизнесу 
было семь «колючих» месяцев, 
то есть это была бесплатная ра-
бота. Но она жила идеей и тер-
пеливо ждала отдачи от своего 
детища. Ею двигало непреодо-
лимое желание что-то где-то 
улучшить. 

– Наш город может быть 
чище! Начать хотя бы с оста-

новок. К примеру, у нас они под 
запретом, в смысле расклейки 
объявлений. Разрешено клеить 
только на информационные 
доски. Ещё у нас под запретом 
столбы и домофонные двери. 
Кроме подъездов, в нашу ком-
панию приходят запросы на 
уборку школ, офисов, супермар-
кетов. Любой большой объект 
вызывает чувство тревоги, 
но оно уходит, когда проблему 
начинаешь разбирать по ку-
сочкам, и уже через неделю всё 
становится понятно.

О КОНКУРЕНЦИИ
В Салде существуют три кли-

нинговые компании, между 
собой они не конфликтуют. 
Кто-то из коллег сделал ставку 
только на подъезды, а Ксения 
развернулась пошире. У неё и 
химчистка мебели, и мобиль-
ный клининг – когда бригада 
выезжает на уборку после-
строя, или генералит квартиру 
после ремонта.

– Даже Служба городского 
хозяйства – наш заказчик по 
уборке санузла в парке. Для 
меня главное – зафиксировать 
за собой площадку, дать хоро-
шую услугу, чтобы сотрудни-
чество продолжилось и ты на-
чал работать «в плюс».

БУДЕТ ЧИСТЫМ! 
Поднимать или не подни-

мать цену за услугу – важный 
вопрос. Но наша героиня пред-
почитает играть на стороне 
клиентов. 

– До конца 2020 года у нас 
стоимость не изменится. Если 
в 2021 году мы примем решение 
поднять плату за свою услугу, 
то предупредим об этом за 
три месяца. Повышение расце-
нок чревато тем, что можно 
потерять заказчика. Мы поте-
ряли 12 подъездов в феврале, 
когда подняли цену с 70 до 80 ру-
блей – не смогли договориться 
с некоторыми жильцами. 

Осень и весну Ксения назы-
вает «адовое время», ведь в этот 
период нужно работать в два 
раза больше обычного. Есть ли 
такие подъезды, которые нель-
зя отмыть? Нет! Есть подъезды, 
которые нужно ремонтировать. 
Так считает наша героиня.

За прошедшую неделю Ксе-
ния Сапегина провела 14 об-
щедомовых собраний, 5 из них 
– в субботу. Нагрузка большая, 
но как бы ни было тяжело, Ксе-
ния всегда на позитиве и в от-
личном настроении! Её лозунг 
– доступная чистота в постоян-
ном режиме.

– В Салде нормальные люди, 
город отзывчивый, а значит, 
будет чистым! 

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

ЗНАЙ!

В СУД МОЖНО 
ОБРАТИТЬСЯ 
КОЛЛЕКТИВНО

Система действующих 
нормативных правовых 
актов в стране постоянно 
меняется и совершенству-
ется, и каждый житель Рос-
сии должен быть осведом-
лённым и готовым к этим 
изменениям. 

Практика показывает, 
что следить за вступле-
нием в силу новых зако-
нов приходится не только 
профессиональным юри-
стам, но и рядовым гражда-
нам. 

Какие же изменения ждут 
россиян осенью 2019 года, 
чем чреваты некоторые но-
вовведения и как следует 
трактовать некоторые по-
правки в нормативных пра-
вовых актах? 

Появился  специальный 
порядок рассмотрения груп-
повых исков в гражданском 
процессе.

Соответствующий закон 
пополнился новой главой  
«Рассмотрение дел о защите 
прав и законных интересов 
группы лиц». 

По новым правилам истцы 
для группового иска собира-
ются путём публичного объ-
явления. Назначить пред-
ставителя в процесс можно 
просто в тексте искового за-
явления, не оформляя дове-
ренность.

За защитой прав и закон-
ных интересов группы лиц 
может обратиться как граж-
данин, так и организация. 
При этом должна быть со-
блюдена совокупность сле-
дующих условий:

• имеется общий по от-
ношению к каждому члену 
группы лиц ответчик;

• предметом спора явля-
ются общие или однородные 
права или законные интере-
сы группы лиц;

• в основании прав членов 
группы лиц и обязанностей 
ответчика лежат схожие фак-
тические обстоятельства;

• всеми членами группы 
лиц применяется одинако-
вый способ защиты своих 
прав.

Исковое заявление будет 
рассмотрено, если ко дню об-
ращения в суд к нему присо-
единилось не менее 20 лиц.

Для присоединения к 
групповому иску нужно по-
дать письменное заявление 
соответствующему лицу 
либо непосредственно в ар-
битражный суд, если субъ-
ект присоединяется к требо-
ванию уже после принятия 
группового иска к производ-
ству.

Присоединение к группо-
вому иску допустимо до на-
чала судебных прений. При-
соединиться к иску можно 
путём заполнения формы, 
размещённой на сайте арби-
тражного суда или в системе 
«Мой арбитр».
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В свои девять лет Алексей Прохо-
ров, воспитанник корпоративного 
клуба «Дебют», имеет уже множе-
ство наград за победы в шахматных 
баталиях. 

С игрой в шахматы Алексея познако-
мил его дедушка – Александр Юрьевич 
Першин. Пятилетний мальчишка с боль-
шим интересом слушал дедушкины рас-
сказы о фирменных ходах, о ценности 
каждой фигуры, о тактиках и стратегиях 
шахматного боя. Посиделки за доской 
были очень занимательными, партии 
напоминали мальчику сражения чёр-
ных и белых рыцарей.

Всерьёз этой древней игрой Алёша 
увлёкся в 2017 году, когда стал перво-
классником. Именно в тот год впервые 
в расписаниях уроков всех школ горо-
да, в том числе школы № 6, в которую 
пошёл учиться Алексей, появились 
уроки шахмат: Корпорация ВСМПО-
АВИСМА взяла на себя финансовую и 
организационную ответственность за 
реализацию проекта «Школа шахмат-
ной грамотности». 565 первоклассни-
ков, в их числе и Алексей Прохоров, 
стали первыми учениками этой Школы. 

Преподаватель нового урока – Вла-
димир Комиссаров, мастер Междуна-
родной федерации, разработал специ-
альное учебное пособие. На страницах 
– названия фигур, ходы и комбинации. 
А вместо оценок за успешное решение 
шахматных задач – наклейка с изобра-
жением симпатичного слоника.

Заработав за первый год обучения 
52 слона, Алёша решил продолжить 
заниматься интеллектуальной игрой в 
корпоративном шахматном клубе «Де-
бют». Два мастера – Роман Новосёлов 
и Владимир Комиссаров – отметили у 
юного дарования целеустремлённость 
настоящего шахматиста.

– Большие надежды подаёт третье-
классник Алексей Прохоров: за два с по-
ловиной года упорных тренировок он 
выполнил норматив 2-го спортивного 
разряда. Мальчик показал отличные ре-
зультаты на международном шахмат-
ном фестивале «Евразия-опен 2019». 
Стал серебряным призёром первен-
ства Свердловской области по рапиду 
среди юношей до 11 лет, заслуженно 
получил путёвку в Челябинск на чемпи-
онат по шахматам Уральского Феде-
рального округа, блестяще выступает 
на взрослых турнирах, – поделился тре-
нер Владимир Комиссаров. 

Добиваться спортивных побед и со-
вершенствовать мастерство юному 
шахматисту помогают не только опыт-
ные тренеры, но и родители, которые 
поддерживают и мотивируют Алексея 
в его движении к своей мечте – стать 
гроссмейстером. 

– Помимо тренировок в клубе, Алё-
ша занимается шахматами и дома. 
Каждый день мы в Интернете находим 
шахматные задачи, изучаем новые 
комбинации, разбираем и анализируем 
ходы. Иногда сын может сосредото-

ченно сидеть не один час над решением 
какой-нибудь задачки, и может не пой-
ти играть на площадку или смотреть 
мультфильмы, пока не будет найден 
правильный ответ. А в свободную от 
шахмат минутку мы очень любим гу-
лять на свежем воздухе, – рассказал 
«Новатору» папа Алёши – Дмитрий 
Прохоров, мастер участка цеха № 32 
ВСМПО.

К любимой игре Алексей приобщил 
всю семью. Научил играть и своего ше-
стилетнего брата Ваню. Несмотря на 
свой юный возраст, Ваня уже обыгры-
вает учеников 2-х классов. 

Однажды «дебютовцу» посчастли-
вилось сыграть партию в блиц с чем-
пионом мира – Сергеем Карякиным. 
Лучший шахматист современности 
порадовал своим визитом салдинцев 
в марте нынешнего года. Эту встречу 
Алексей не забудет никогда! Такой шанс 
выпадает не каждому!

И даже уступив Карякину на 18-м 
ходу, Алексей не расстроился: ведь 
он получил от чемпиона наивысшую 
похвалу и детальный разбор партий. 
Сергей Карякин порекомендовал юно-
му спортсмену обязательно разобрать 
игры всех чемпионов мира и обратить 
внимание на дебюты.

Вдохновившись мастер-классом от 
Карякина, воспитанник корпоративно-
го клуба «Дебют» продолжил упорно 
трудиться за доской и оттачивать своё 
мастерство. Именно это подвигло юно-

го шахматиста к успешному выступле-
нию на Большом Шахматном Фестивале 
2019 года. 

На самом зрелищном этапе фести-
валя – сеансе одновременной игры 
– Алексей Прохоров сыграл вничью с 
международным гроссмейстером из 
Екатеринбурга Андреем Шарияздано-
вым. Андрей Рауилович, отметив шах-
матный талант салдинского школьника, 
пожал ему руку и пожелал удачи в их 
любимом виде спорта. 

Блестящую игру салдинский тре-
тьеклассник показал в Алапаевске на 
областном шахматном турнире, посвя-
щённом памяти Николая Асадченко. В 
схватках с опытными шахматистами и 
кандидатами в мастера спорта Алёша 
набрал 5 очков из 9 и был назван откры-
тием турнира. 

Получив очередную медаль, Алек-
сей в своём первом в жизни интервью 
сказал, что не намерен почивать на 
лаврах. Сейчас мальчик посвящает всё 
своё свободное время многочасовым 
тренировкам. 

В дни осенних каникул Алексей Про-
хоров отправится в Челябинск на очень 
важные для него соревнования – чем-
пионат УрФО по шахматам. При успеш-
ном участии в этих состязаниях он по-
лучит путёвку на первенство России 
2020 года и Всероссийские соревно-
вания «Первая лига». Пожелаем нашей 
шахматной звёздочке новых побед и 
интересных партий! 

Первая лига Алексея Прохорова

Не считай 
напрасно риски,
Оформляй быстрей
подписку!

Телефон для подписчиков «Новатора» 6-25-23

Надо первым быть везде –
и на суше, и в воде
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В ПОБЕДНЫХ копилках

Рубрику ведёт Наталья КУПРЕЕНКО
телефон 6-01-03

ПРИХОДИв секцию

Есть победное очко!

ПРИГЛАШАЕМпоболеть

2 ноября в ледовом манеже стади-
она «Старт» состоялся матч первен-
ства Свердловской области по хок-
кею с шайбой среди команд детских 
спортивных школ. На льду встрети-
лись хоккеисты 2010 года рождения. 

Команда «Титан-10» выиграла у 
команды «Авто-Спартаковец-10» со 
счётом 2:1.

Воспитанницы секции художе-
ственной гимнастики ВСМПО приня-
ли участие в региональном турнире 
«Ты можешь сам». Команда «Золуш-
ки» под руководством тренера Анны 
Бабенко заняла третье место.  

Две недели – с 15 по 29 октября 
команды цехов ВСМПО выясняли 
отношения на баскетбольной пло-
щадке. Учитывая, что Кубок по ба-
скетболу уже много лет открывает 
очередную корпоративную спарта-
киаду, то интерес к результатам мат-
чей очень высок. 

Спортсмены верят в то, что как нач-
нёшь спартакиаду, так её и закончишь. 
Если следовать этой логике, то получа-
ется, что спартакиада-2019-2020 будет 
вполне успешной для цеха № 32. 

Его мужская сборная по баскетболу 
принесла первое победное очко в та-

блицу главных корпоративных состя-
заний. С кем в финале баскетбольного 
турнира встретились физкультурники 
плавильно-литейного? Конечно, с ли-
стопрокатчиками! Извечное соперни-
чество 32-го и 16-го – это всегда самая 
интересная интрига спартакиады. 

Правда, с недавних пор в это сопер-
ничество вмешался цех № 51. Цех осо-
бый – спортивный, но и он проигрыва-
ет в некоторых соревнованиях нашим 
крутым производственникам. 

«Новатор» поздравляет цех № 32 с 
победой в Кубке по баскетболу и же-
лает всем командам, включившимся в 

борьбу за медали новой спартакиады, 
драйва, азарта и удовольствия от чест-
ных и по-настоящему спортивных со-
стязаний! 

Не успели утихнуть страсти мужско-
го баскетбола, как на паркет «Чайки» 
вышли девушки. И это дебют! Прекрас-
ная половина коллектива ВСМПО впер-
вые в истории заводской спартакиады 
разыграет Кубок по баскетболу.

Открыли спорт милых дам команды 
физкультурно-спортивного подразде-
ления ВСМПО и сборная цехов 12 и 65. 
С минимальным отрывом – 12:11 – по-
беду одержали девушки из цеха № 51.

Физкультурно-спортивный ком-
плекс ВСМПО объявляет дополни-
тельный набор для занятий в утрен-
нее время

в секцию лыжных гонок
мальчиков и девочек от 7 лет.
Занятия проходят в спортивном 

комплексе «Мельничная» во вторник 
и четверг с 10.00 до 11.00.

Тренер Евгений Муромцев, теле-
фон: 8-909-006-28-08;

в секцию лёгкой атлетики
мальчиков и девочек от 8 лет.
Занятия проходят в футбольно-

легкоатлетическом манеже «Сигнал» 
во вторник и четверг с 09.00 до 10.00. 

Тренер – Евгений Данилов, теле-
фон: 8-961-770-75-78.

Тренажерный зал 
спорткомплекса «Чайка» 

работает по новому графику:
с понедельника по воскресенье с 

9.00 до 21.00, без выходных.
Инструкторы: Любовь Григорьева 

и Евгения Хуснуллина

В спорткомплексе «Чайка» про-
должается Кубок ВСМПО среди жен-
ских команд по баскетболу.

9 ноября 
9.00: сборная цехов № 12/65 – цех 

№ 10
10.00: цех № 51 – ВСАМК
10 ноября
13.00: ВСАМК – сборная цехов 

№ 12/65
14.00: цех № 22 – цех № 51

***
5 ноября стартовало первенство 

ВСМПО по баскетболу среди муж-
ских команд.

7 ноября 
18.00: цех № 10 – цех № 22
19.00: цех № 32 – цех № 51
9 ноября 
11.00: цех № 37 – цех № 16 
12.00: цех № 10 – сборная цехов 

№ 12/65
13.00: ВСАМК – цех № 35
14.00: цех № 38 – сборная цехов 

№ 13/9.

***
10 ноября в 14.00 состоится матч 

первенства детско-юношеских спор-
тивных школ по хоккею с шайбой 
2009 годов рождения. Верхнесалдин-
ский «Титан» примет на своём льду 
команду из Нижнего Тагила «Спут-
ник».  
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Шах и мат в А и В 

На минувшей неделе шах-
матный клуб «Дебют» Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА стал 
площадкой для проведения 
Кубка Верхней Салды по 
шахматам среди детей. 

С 28 октября по 1 ноября са-
мые юные шахматисты города 
боролись за рейтинговые места 
в списках лучших знатоков му-
дрейшей и древнейшей игры. 

Все участники по итогам от-

борочных туров были разделе-
ны на две финальные группы 
– А и В.

В финал группы А вышло 
10 сильнейших спортсменов. 
Самым сильным из самых силь-

ных шахматистов и обладате-
лем Кубка города в финале А 
стал Степан Кондырев, 2 место 
занял Максим Лисовский, на 
третьем – Алексей Прохоров.

В финале группы В участво-

вали спортсмены, занявшие 
в отборочных турах с 11 по 
20 место. Здесь лучший резуль-
тат показал Артемий Спажев, 
2 место занял Лев Путилов, 
3 место – Егор Пятиков. 


